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С со б р а н и я  акти ва Т о м ск о й  го р о д ск о й  
и Томской районной партийных организаций

Позавчера, в воскресенье, в Доме политического про
свещения обкома КПСС состоялось собрание актива 
Томской городской и Томской районной партийных ор
ганизаций. Обсужден вопрос о ходе выполнения поста
новления бюро обкома КПСС о проведении ударного 
месячника по заготовке кормов.

С сообщениями выступили первый секретарь Томского 
горкома партии Ю. И. ЛИТВИНЦЕВ, первый секретарь 
Томского' райкома партии А. П. ГАБРУСЕНКО, секре
тарь партбюро Томского научного центра АМН СССР 
3 . Д. КИЦМАНЮК, директор совхоза им. 50-летия СССР 
А. Я. МАСАЛЫКИН, ректор Томского госуниверситета 
А. П. БЫЧКОВ.

На собрании выступил член ЦК КПСС, первый секре
тарь обкома партии Е. К. ЛИГАЧЕВ.

В  ответ на призыв X X V I 
съезда КПСС — животно
водство — ударный фронт 
на селе, развернув социали
стическое соревнование сре-- 
ди животноводов за увели
чение производства продук
ции, областная партийная 
организация обеспечила в 
нелегких условиях перевы
полнение планов первого 
полугодия по всем видам 
продуктов животноводства. 
Б  числе районов, достиг
ших наилучших результа
тов, значится и Томский 
район. Этот район зани
мает подобающее место в 
производстве сельскохозяй
ственной продукции.

Следует отметить, что- бо
лее половины прироста 
производства молока, мяса, 
яиц получено за счет уве
личения продуктивности, то 
есть интенсивных факто
ров. Хорошо, что рост про
изводства обеспечен при 
увеличении поголовья всех 
видов скота и птицы. Вес 
это создает определенный 
задел на будущее.

Глубоко сознавая ны
нешние трудности в обе
спечении общее т ве н н о г о 
скота кормами, организо
ванно включились в заго
товку сена и сенажа совхо
зы  Томского района и тру
довые коллективы Томска. 
92 коллектива горожан ус
пешно справились с постав
ленной задачей—до 10 июля 
выполнили задания по про
изводству кормов. Среди 
них — . областное управле
ние связи, «Томскэнерго», 
Институт хим'ии нефти фи
лиала СО АН СССР, инсти
тут Теплозлектропроект, 
трамвайно-троллейбусное уп
равление, трест Томсклром- 
строй. Коллективы Томско
го научного центра АМН, 
управления внутренних 
дел, спичечной фабрики 
«Сибирь» решили загото
вить дополнительно к зада
нию 20 процентов кормов.

Высокопроизводительно, с 
применением двухсменки и 
других передовых методов 
трудятся кормозаготовители 
совхозов им. 50-летия 
СССР, «Октябрь», «Корни
ловский», «Победа», «Заря», 
«Красное знамя», которые 
близки к выполнению пла
нов накопления фуража. 
При большой помощи го
рожан совхозы «Трудовик» 
и «Сибиряк» перевыполни
ли сезонные задания.

Общими усилиями город
ской и районной партий
ных организаций обеспече
но значительное опереже
ние прошлогодних темпов 
кормозаготовок, выиграно 
время для дальнейшего на
копления фуража на неудо- 
бицах и отдаленных север
ных угодьях, а также для 
проведения других работ 
летнего комплекса, подход

к которым должен сообра
зовываться с нынешней 
обстановкой на селе.

Вместе с тем на собрании 
актива отмечалось, что не 
все городские и сельские 
коллективы прониклись
чувством ответственности и 
тревогой, не все сделали 
для усиления темпов рабо
ты на лугах.

Нужно иметь в виду, что 
вследствие засухи совхозы и 
колхозы много недоберут 
зерна и соломы. Часть 
зерновых к у л ь т у р  фак
тически погибла. Значит, не
достающую часть зернофура
жа надо восполнить сеном, 
сенажом, травяной мукой. 
Между тем урожайность ес
тественных и сеяных трав во 
многих районах настолько 
низкая, что на тех площадях, 
где обычно ведется заготов
ка, невозможно набрать пла
новое количество грубых кор
мов для скота. А речь идет о 
том, чтобы произвести сено и 
сенаж сверх плана. Выход 
один — и другого не дано: 
надо вовлечь в хозяйственный 
оборот все кормовые угодья, 
выкосить все луга и неудоби- 
цы, каждый квадратный метр 
травы. Это можно сделать 
только в том случае, если, 
применяя машинную уборку, 
широко пойти на косовицу 
трав вручную. В южных рай
онах еще много невыношен- 
ных трав в придорожных по
лосах, в лесу, на неудобицах.

Из всего сказанного стано
вится ясным, . почему нынче в 
таких масштабах привлекают
ся горожане и сельчане к за
готовке кормов. Вот почему 
сегодня идет речь не только 
о выполнении установленных 
заданий, но и значительном 
их перекрытии —не менее чем 
на 20 процентов.

Помимо того, должны быть 
сформированы крупные ме
ханизированные отряды совхо
зов южных районов для за
готовки сена в северных рай
онах области.

Следует иметь в виду, что, 
если не обеспечить скот 
кормами, возникнут дополни
тельные трудности в снабже
нии населения мясом и моло
ком, будет подорвана эконо
мика совхозов и колхозов, ос
лаблена материальная заинте
ресованность работников
животноводства в результатах 
труда.

Вот почему всем совхозам, 
предприятиям, городским и 
сельским организациям необ
ходимо не только выполнить 
установленные задания, но 
и, по примеру передовых кол- 
лектнвбв, произвести сверх 
этого более 20 процентов кор
мов. По примеру передовых 
сельских Советов каждому 
сельскому жителю следует за
готовить не менее полтонны 
сена и веточного корма — 50 
веников для совхозного ско
та. Гут нужен пример ком
мунистов и руководителей. 
Кроме того, необходимо заго
товить в достатке сена для 
личных подсобных хозяйств.

Каждому следует пом
нить, что отношение к 
селу характеризует полити
ческую подготовку, широту 
кругозора, понимание не на 
словах, а на деле полити
ки партии. Не все ру
ководители совхозов и го
родских коллективов сразу 
оценили важность их быст
рого включения в заготовку 
кормов, допустили непозво
лительную медлительность. 

Это руководители Томско

го QHX им. Б. Н. Сидорен
ко, совхозов «Тахтамышев- 
ский», «Батуринский» и 
других хозяйств объе^ 
динения «Томич», заводов, 
подшипникового, электро
лампового, «Сибзлектромо- 
тор», управления Химстрой, 
политехнического, инженер
но-строительного институтов, 
университета, Томского фи
лиала СО АН СССР.

Для того, чтобы выполнить 
повышенные задания по за
готовке кормов во второй де
каде июля, а время не ждет, 
нужно во главе этой работы 
встать первым руководителям. 
Конечно, придется ввести до
полнительные силы. Естест
венно, при этом умело ор
ганизовать труд людей. Всюду 
и везде заготовку сена, сена
жа, травяной муки, а затем и 
силоса нужно вести в двух
сменном режиме.

Важно не допускать потерь, 
добиваться высокого качества 
кормов. R нынешних условиях, 
при скудном травостое, это 
приобретает особое значение. 
Бее луга, поля и неудобицы, 
на которых убраны травы, 
должны быть приняты спе
циальными комиссиями. Оп

лату труда нужно еще крепче 
связать с качеством уборки.

Теперь, когда прошли дож
ди, в самый раз распахать 
площади, где убраны травы, 
и засеять их кормовыми 
культурами. В сентябре это 
будет зеленый корм, кото
рый можно использовать на 
сенаж и травяную муку.

Не за горами уборка зер
новых. Хлеба нынче низкорос
лые, посевы даже на одном 
поле разнятся друг от друга, 
поэтому требуется особое вни
мание к качеству жатвы. Уже 
сейчас надо заняться переобо
рудованием жаток и комбай
нов.

Особую цену нынче будут 
иметь семена. Нужно заранее 
определить участки для убор
ки на семена, подготовиться 
к раздельной уборке хлебов.

По-прежнему важнейшим 
делом для руководителей и 
секретарей партийных органи
заций хозяйств остается ор
ганизация работы животново
дов. Здесь глазное — кормле
ние скота свежескошенной зе
леной массой. Организованные 
для этой цели механизиро
ванные звенья должны рабо
тать безотказно.

Задачи наши сложны и раз
нообразны. Они требуют удар
ной работы коммунистов, всех 
трудящихся.

Собрание актива приняло 
постановление, в котором 
обращает внимание горко
ма, райкомов КПСС, гор- 
райисполкомов, партийных 
организаций предприятий 
Томска и совхозов Том- 
ского района на необ
ходимость усиления тем
пов заготовки кормов, 
принятия д о п о л н и т е л ь 
ных мер, чтобы нс по
зднее 20 июля выполнить и 
перевыполнить установлен
ные задания каждым кол
лективом, заготовить допол
нительно 10 тысяч тоня зе
леной массы, создать запа
сы кормов в каждом совхо
зе — не менее 120—125 про
центов к плану. Помимо 
того, направить в северные 
районы области крупные 
механизированные отряды 
для заготовки 15 тысяч 
тонн сена.

Собрание актива призвало 
всех коммунистов, трудя
щ ихся городов и сел облас
ти делом ответить на реше
ния X X V I съезда КПСС, 
принять самое активное 
участие в заготовке кормов, 
внести свой вклад в разви
тие продовольственного
комплекса, обеспечение бес
перебойного снабжения на
селения продуктами пита
ния.

Вода пришла на пастбище
Словно гигантская метал

лическая птица с размахом 
крыльев в  335 метров, дож
девальная система «Фрегат» 
опустилась на йстомленную 
зноем землю. Шла сдача 
только что смонтированной 
установки в Зоркальцев-
ском отделении совхоза 
«Октябрь» Томского рай
она. Работали гидранты. 
Над полем поднялась,
сверкая всеми цветами, ра
дуга..

Это была пятая tустанов
ка, которую собрали мелио

раторы из третьей мехко- 
лонны для тружеников 
сельского хозяйства Том
ского района. И только что 
сданный 231 гектар долго
временного орошаемого 
культурного пастбища в 
совхозе «Октябрь» — это 
последняя очередь крупно
го объекта.

Успех дела решили вы 
сокая организация труда, 
работа методом бригадного 
подряда, а также высокий 
накал социалистического 
соревнования на участке

мастера Г. А. Попова. 
Бригады его участка до
срочно завершили работы 
не только здесь, на ороше
нии, но и с подъемом по
трудились на подготовке 
под пашню 1.000 гектаров 
земли, строительстве доро
ги Зоркальцево — Берез- 
кино. Особенно отличилась 
бригада А. Г. Россова, 
в которой тон задавали 
А. В. Куликов, Г. Г1. Мат
веев, Ю. Оловянишников, 
М. Стрелков.

В. ПЕТРОВ.

Хорошо трудятся на сенокосе члены механизирован
ного звена Кудринского отделения совхоза «Родина». 
Возглавляет звено опытный механизатор А. А. Казан
цев. Этот коллектив ежедневно ставит в стога по 100 
тонн сена. Сам звеньевой, работая на стогомете, выпол
няет сменные задания на 140 процентов. Не отстают от 
пего механизаторы Н. Д. Губин и комсомолец Г. Игнать
ев.

НА СНИМКАХ: механизатор Н. Д. Губищ звеньевой 
А. А. Казанцев и директор совхоза «Родина» В . Ю. 
Брок.

Фото Н. Митикасова.
Томский район. ' -

В коллективах области прошел единый 
политдень на тему «Дальнейшее развитие 
в свете решений XXVI съезда КПСС про
довольственного комплекса — важнейшая 
задача областной партийной организации. 
Долг всех трудящихся области — принять 
активное участие в заготовке кормов для 
животноводства».

МОЛЧАНОВЕ). Секретарь 
Молчановскаго райкома
КПСС С. Г. Овсянникова 
сообщила по телефону:

— Нынешний политдень 
в районе отличался высо
кой политической активно
стью трудящихся. Участни
ки политдня задали шесть
десят четыре вопроса, ка
сающихся лучшей органи
зации заготовки кормов, 
обеспечения кормозаготови
тельных отрядов транспор
том, быта и питания кор- 
моэаготовителей, других
проблем. По тридцати де
вяти из них приняты не
медленные меры. Двадцать 
пять поставлены райкомом 
партии на контроль.

В  кормозаготовительном 
отряде совхоза «Тунгусов- 
ский», где единый полит
день проводил заместитель 
председателя райисполкома 
А. В. Гришанин, трудя
щиеся поставили вопрос о 
плохом сообщении мест 
работы с центром хозяйст
ва. Немедленно были при
няты меры: после оконча
ния дождя по дороге был 
пущен грейдер. Второму се
кретарю райкома КПСС 
А. П. Санникову, который 
проводил единый полит
день на Нартинском рейде 
шпалозавода, слушатели 
рассказали, что в столовых 
и котлопунктах на лугах 
не всегда доброкачествен
ное снабжение. Немедленно 
было созвано' совещание с 
участием администрации 
предприятия и работников 
орса объединения Чулым- 
лес. Приняты конкретные 
меры для улучшения снаб
жения, этот вопрос постав
лен под строгий контроль. 
Заведующий орготделом 
райкома партии И. П. Гал
кин узнал во время гголит- 
дня от кормозаготовителей 
совхоза «Молчановский», 
что на полевых станах нет 
газовых плит для приготов
ления пшци. Плиты были 
немедленно завезены.

Организованно прошел 
единый политдень в кол
лективах Могочинского ле
созавода. Здесь выступили 
все хозяйственные руково
дители, партийные работ
ники. Принял участие в 
едином политдне на пред
приятии руководитель лек
торской группы обкома 
КПСС Я. А. Домбровский.

Всего мероприятиями
единого политдня в  районе 
охвачено больше трех с по
ловиной тысяч трудящих
ся.

* * *
ШЕГАРКА. В хозяйствах 

района' в единый политдень 
выступили докладчики об
кома партии. Заместитель 
председателя облисполкома 
А. И. Демчук рассказал о

борьбе областной партий
ной организации за выпол
нение. продовольственной 
программы, определенной 
вторым пленумом обкома 
КПСС, членам студенческо
го строительного отряда, 
занять™ на возведении 
сельского строительного 
комбината. Выступил он 
также и в коллективе мо
локозавода. Заведующий 
отделом социального обес
печения облисполкома
Р. М. Бугров беседовал с 
тружениками совхоза «Со
ветский». Организатором 
единого политдня в Баткат- 
ском отделении совхоза 
«Вперед» стал заместитель 
заведующего сельскохозяй
ственным отделом обкома 
партии В. П. Глагольев. 
Заведующий отделом по 
труду облисполкома К. Ю. 
Абушаев выступил перед 
кормозаготовителями сов
хоза «Рассвет». Первый се
кретарь райкома КПСС 
В. С. Сизов вел разговор с 
механизаторами совхоза
им. 50-летия Великого Ок
тября, второй секретарь 
райкома. В. И. Осипов — с 
тружениками совхоза «Со
ветский».

Агитпоезд районного ко
митета партии побывал в 
единый политдень на лугах 
колхоза «Юбилейный».

КОЖЕВНИКОВО. Меро
приятия единого политдня 
состоялись в районе в 102 
коллективах. В  них приня
ли участие 44 докладчика 
райкома КПСС, 13 вне
штатных лекторов, 16 лек
торов общества «Знание», 
45 политинформаторов, в 
числе которых было 37 хо
зяйственных руководите
лей. С механизаторами сов
хоза «Дубровский» беседо
вал первый секретарь рай
кома КПСС В. И. Певнев, 
с  косарями совхоза «Юва- 
линский» вел разговор вто
рой секретарь , райкома 
Н? В. Крюков. Секретарь 
райкома КПСС В. Н. Пет
ляй руководил мероприя
тиями политдня в совхозе 
«Малиновский».

Интенсивно работал в 
этот день районный агит
поезд, в составе которого 
были лекторы райкома 
КПСС — заместитель пред
седателя райисполкома
Н. В. Акулов и заведующая 
отделом пропаганды и аги
тации райкома партии 
Н. М. Гойманова, агитбрига
да районного Дома культу
ры, киоск «Союзпечати», 
автолавка, аптечка. Агит
поезд побывал у механиза
торов совхоза «Еловский», 
в механизированном отряде 
Героя Социалистического

Труда И. Д. Пахомова, у 
доярок Батуринского ком
плекса совхоза «Авангард». 

* * »
КАРГАСОК. Главные уси

лия организаторов и' участ
ников единого политдня 
были сосредоточены здесь 
на вахтах заготовителей 
кормов и лесорубов. Так, 
второй секретарь райкома 
КПОС В. А. Родюков вел 
политдень на вахте лесоза
готовителей Белый Яр. Се
кретарь райкома А. А. 
Щербаков беседовал с кор- 
мозатотовителями на вахте 
совхоза «Карг а с о  к с к и й» 
Лозунга. Председатель рай
исполкома А. А. Щедрин 
вел деловой разговор с 
тружениками Каргасокского 
леспромхоза.

* • *
СТРЕЖЕВОЙ. Единый 

политдень в самом север
ном районе прошел орга
низованно, по-деловому. Че
тырнадцать лекторов и 
тридцать три докладчика 
горкома партии, двадцать 
лекторов общества «Зна
ние», пятьдесят хозяйствен
ных руководителей, сорок 
два секретаря партийных 
организаций,' весь аппарат 
горкома КПСС, гор- и рай
исполкомов, а  также полит
информаторы и агитаторы 
выступили в трудовых кол
лективах. «Эпицентр» по- 
литдня приходился на по
левые стасны, где трудятся 
кормозаготовители. На не
скольких таких станах у 
тружеников треста Томск- 
газстрой выступил первый 
секретарь горкома КПСС 
В. И. Зоркальцев. Предсе
датель Стрежевского горис
полкома В. В. Матисонов 
беседовал с тружениками, 
занятыми на Стрежевском 
АВМ, председатель Алек
сандровского райисполкома 
Б. П. Киселев — с коллек
тивом агрегата АВМ совхо
за  «Александровский».

Состоялось три вечера 
вопросов и ответов. На по
левом стане Васюганского 
НГДУ с кормозаготовителя
ми вели разговор руково
дители предприятия — 
Ф. Гарипов, Д. Бегляров, 
работники горкома партии.

Все вопросы, заданные 
трудящимися во время еди
ного политдня, в срочном 
порядке решаются город
ским штабом ударного ме
сячника. Редакция газеты 
«Северная звезда» ' готовит 
второй специальный номер, 
посвященный кормозагото
вительной страде.

* * *

КРИВОШЕИНО. Шест
надцать докладчиков и во
семь внештатных лекторов 
райкома КПСС, весь аппа
рат райкома партии и рай
исполкома, хозяйственные 
руководители, политинфор
маторы приняли участие в 
едином политдне. С кормо- 
заготовителями совхоза 
«Володинский» вел деловой 
разговор первый секретарь 
райкома партии В. Д. Ла- 
риков, второй секретарь 
райкома И. И. Маляров бе
седовал с кормозаготовите
лями совхоза «Приобский».

СЛОЖНОЙ обстанов
ке проходит зеленая 
жатва в хозяйствах 

Асиновского района. Р аз
ворот работ совпал с поло
сой затяжных дождей, и 
кое-где произошел сбой. По 
темпам накопления кормов 
аемновцы намного отста
ют от партнеров, по сорев
нованию — кормозаготови- 
телей Томского района. В 
таких условиях горком пар
тии, горисполком принима
ют дополнительные меры. 
На создание прочной кор
мовой базы для обществен
ного животноводства моби
лизованы все трудовые 
коллективы села и города. 
Опираясь на помощь горо
жан, сельские механизато
ры продолжают наращи
вать запасы фуража. К 10 
июля в районе было зало
жено 2,985 тонн сенажа, что 
составляет 23,3 процента к 
плану, заскирдовано 931 
тонна сена (7 процентов). 
Совхозы района стремятся 
заготовить корма не только 
в достаточном количе
стве, но и хорошего каче
ства. С этой целью в каж 
дом хозяйстве созданы по
стоянные и временные по
сты народного контроля, а 
также группы по контролю 
за качеством на заготовке 
кормов, • которые должны, 
замыкаться на районный 
штаб по качеству, образо
ванный при райсельхозуп- 
равлении.

Создание таких групп и 
постов — лишь первый 
этап в организации дейст
венной борьбы за качество 
кормов. Важно, чтобы они 
активно участвовали в за 
готовке кормов, своевремен
но вскрывали брак в рабо
те и помогали устранять 
его. К сожалению, как  по
казала проверка, в ряде сов
хозов заготовка кормов ве
дется некачественно.

В  совхозе им. Кирова, по 
словам главного агронома 
А. Ф. Павлова, урожай
ность сеяных трав нынче

составляет 5—6 центнеров, 
это в четыре раза меньше, 
чем в прошлом году. По 
предварительным подсче
там, хозяйство сможет за 
готовить лишь 650 тонн 
сена из плана 1.500. Скуд
ный травостой нынче и в 
других местах. В  такой об
становке нужно особо бе
режно и ответственно отно
ситься к каждому массиву,

го не требуется большое 
искусство. Ведь смогли, на
пример, в том же «Фили- 
моновском» отдельные
скирды сложить так, как 
надо: они завершены, оче
саны, подбиты, хорошо 
смотрятся со стороны. Чув
ствуется, что здесь люди 
работали на совесть.

Иначе, как безответствен
ным, не назовешь отноше-

приезду была убрана пло
щадь около 14 гектаров. 
По требованию рейдовой 
бригады комбайн тут ж е 
настроили на нормальный 
срез...

Беспечность? Абсолютная, 
если ее проявляет директор 
совхоза В. М. Корнеев, ко
торый, по его словам, часто 
наведывался на это поле, 
но ничего не замечал.

РЕЙД ПЕЧАТИ И НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

ц е н н о с т ь
выкашивать все до травин
ки. Важно качественно уб
рать луга и поставить все 
сено в скирды. Однако не 
везде сенокос проходит 
именно так. В  совхозах 
им. Кирова и «Филимонов- 
ский» обнаружены недоно
шенные участки с хорошей 
сочной травой. Косарям 
можно было смело сделать 
еще по два прохода. В  пер
вом из этих хозяйств боль
шую площадь оставили не- 
выкошенной мелиораторы 
из ПМК-16. В  совхозе им. 
Кирова .возле одной из .за
вершенных скирд разброса
но сено, часть корма оста
лась и вокруг поля из-за 
плохой подгребки. Сама 
скирда не обработана как 
следует: не подбита снизу, 
не обложена сверху «при- • 
тугами». В  «Филимонов- 
ском» отделении участники 
рейда видели скирды, у 
которых макушки съеха
ли набок или же вообще 
не завершались. В  одной 
скирде сено было влажным, 
с плесенью. Такой ко-рм 
сгниет до осени, если не 
спасти его сейчас. .Для зто-

ние к работе механизиро
ванного звена Маложиров- 
ского отделения совхоза 
им. Кирова. Имея на воору
жении мощную кормозаго
товительную технику, здесь 
донельзя упростили техно
логию: сделали две боль
шие кучи, сдвинули их од
ну к другой и накрыли 
сверху бесформенной шап
кой сена. Скирду не завер
шили, да так и оставили 
под дождь... Наверняка ви
дел эту халтуру руководи
тель совхозной группы по 
качеству кормов А. Ф. 
ПавлЪв, но меры к брако
делам не приняты.

Не только на лугах необ
ходим сейчас острый глаз 
контролеров. В совхозе 
«Филимоновский» мы
встретили брак в работе на 
поле, где косили зеленую 
массу овса для переработки 
на АВМ. Комбайн «Вихрь», 
на котором работал меха
низатор В. Г. Мазенов, был 
отрегулирован на срез вы 
сотой 25—30 сантиметров, 
часть сочной зеленой мас
сы оставалась на корню 
Таким образом к нашему

О беспечности и халатно
сти говорит такой факт, 
причем из практики не од
ного . совхоза. Транспорт
ные средства не оборудова
ны для отвозки сенажной 
массы без потерь. Во время 
загрузки ее теряется до 30 
процентов. Й это при ны- 

' нешнем травостое!
Побывав в коллективах 

АВМ трех хозяйств (им. 
Кирова, «Филимоновский» 
и «Комсомолец»), можно 
сказать, что для них х а 
рактерен следующий недо
статок. Здесь есть экспресс- 
лаборатории, однако они 
бездействуют, машинисты 
не имеют оперативных ана
лизов на месте, получают 
их от районной службы с 
большой задержкой. Выпу
скать качественную про
дукцию при такой опера
тивности контроля просто 
невозможно.

В совхозе им. Кирова из 
220 тонн травяной муки 54 
процента было неклассной. 
Здесь полное пренебреже
ние к вопросам качества. 
Экспресс-лаборатория у х о 
дится в помещении пульто-

управления, запыленном, 
заставленном всевозможны
ми железяками. Весы уже 
выведены из строя. Жур
нала учета качества нет. 
Машинисты не знают ус
ловий оплаты труда в за 
висимости от классности 
продукции.

Во время рейда мы не 
видели, чтобы в районе был 
организован кольцевой от
бор проб, как это мысли
лось вначале. Из семи экс
пресс-лабораторий не рабо
тала ни одна. Лаборантов 
не подготовили. В  резуль
тате отдельные машинисты 
сами берут пробы, при 
этом, конечно же, искажа
ется истинное положение 
дел.

Нельзя обойти стороной и 
такой важный вопрос, как 
условия труда и быта в 
коллективах АВМ. Если в 
совхозе «Комсомолец» о 
работающих заботятся
(здесь чистый уютный ва 
гончик, организовано двух
разовое горячее питание), 
то в совхозе им. Кирова до 
этого у дирекции и рабоч- 
к#ма руки не дошли 
(П. А. Артемов и А. А. 
Ефременко). В  бытовом по
мещении вся обстановка — 
два чурбана, горячей пи
щей работники АВМ не 
обеспечиваются, нет умы
вальника, мыла, полотенца.

Отдельные руководители 
в районе до сих пор не 
поняли, не почувствовали 
остроты момента. Вместо 
кольцевого контроля за к а
чеством и ходом работы — 
беспечность.

К. ТРЕТЬЯКО В, 
заместитель председате
ля областного комитета 

народного контроля;
А. МАЛУШКО, 

председатель Асинов
ского городского коми
тета народного конт

роля;
О. КОЛЕРОВ, 

нештатный корр. газе
ты «ПричулымскйЬ

правда».
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Работа партийных ор

ганизаций не может быть 

по-настоящему эффектив

ной, если члены партии 

приходят на собрания 

только для того, чтобы от

сидеть положенные часы и 

выслушать заранее наме

ченных ораторов. Партий

ное собрание, как и пленум 

любого партийного коми

тета, — это место, где дол

жны глубоко, серьезно об

суждаться все животрепе

щущие вопросы.

ВЫСШИЙ ОРГАН первичной !

(Из Отчетного доклада 
ЦК КПСС X X V I съезду 

КПСС).

дела. Ставить и обсуждать 
текущие вопросы, конечно 
же, надо, но вдумчиво, уме
ло выявляя новые стороны 
в работе парторганизации, 
выделяя главные.

Для всестороннего изуче
ния вопроса «О задачах 
партийной организации по 
завершению реконструкции 
предприятия» на заводе 
торгового оборудования на
кануне собрания создали 
авторитетную комиссию. 
Члены ее детально ознако
мились с положением дел, 
побеседовали со специали
стами, новаторами произ
водства. Выводы и предло
жения комиссии рассмотре
ло партбюро. Коммунисты

iiiiiiniiiiim iiHiiiiiiiiigiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiim iiiim iim iiiiiiiiiiuim iii
А. ПИМОНЕНКО,
первый секретарь 
райкома КПСС
ПОСТАНО В Л Е Н И И 
ЦК КПСС «О практи
ку проведения пар

тийных собраний в  .Ярослав
ской городской партийной 
организации» подчеркнуто 
значение партийных собра
ний как органов коллектив
ного руководства, школы 
политического воспитания 
коммунистов. Они сплачи
вают членов КПСС в еди
ный боевой коллектив, раз
вивают их инициативу, 
оказывают решающее воз
действие на укрепление 
партийной дисциплины.
Свободное я  деловое обсуж
дение различных вопросов 
жизни ложится в основу 
выработки единства взгля
дов и действий коммуни
стов.

Если первичная выступа
ет как боевой коллектив, 
то и собрания коммуни
стов проходят регулярно. К 
сожалению, кое-где об этом 
забывают. Нерегулярно
проводятся они в партий
ных организациях конторы 
снабжения объединения
Томлеспром, управления 
Томокавтодор, дрожжевого 
завода, ; некоторых цеховых 
завода измерительной ап
паратуры, треста Томска 
трансстрой, Томского ЛПК.

Несколько раз переноси
лось в апреле партийное 
собрание на базе производ
ственно - технического об
служивания и комплекта
ции оборудования объеди
нения Томскнефть — и все- 
таки прошло плохо. Док
лад был громоздким и не
конкретным, проект .поста
новления исполняющий
обязанности секретаря
партбюро А. М. Клюненков 
«набрасывал» в ходе собра
ния. Большинство участни
ков не было готово к об
суждению вопроса. Этот 
пример убеждает, что сры
вы  в проведении собраний 
обусловлены низкой ответ
ственностью секретарей,
бесплановостью в работе, 
формализмом при подготов
ке.

Действенность партийных 
собраний высока, если раз
говор на них деловой, а 
принимаемые решения кон
кретны. Актуальный воп
рос не оставит людей 
равнодушными. Участие
коммунистов в. ускорении 
научно-технического про-' 
гросса, повышении эффек
тивности производства и 
качества продукции, совер
шенствовании . стиля . работы , 
постоянно в подготовке 
собраний на швейной фаб
рике, заводе торгового обо
рудования, автопредприя
тии Союзмелиотранс, в ав
токолонне № 2042.

Можно с уверенностью 
утверждать, что партийная 
организация не дремлет, 
если она 'оперативно рас
смотрела назревший воп
рос. Но так ли это надо 
делать, как, например, в 
партийной организации ме
бельного комбината или 
универмага? Здесь «итоги» 
и «задачи» под тем или 
иным предлогом рассматри
ваются по четыре-пять 
раз в год. Разговор обычно 
идет вокруг хозяйственных 
неурядиц, а не о роли ком
мунистов — организаторов

ему никем не высказыва
лось. Между тем руково
дители РОВД знали о не
правильном поведении ком
муниста в быту. Попусти
тельство привело к тому, 
что Конах оставил семью, 
нарушает нормы морали. И 
теперь придется рассматри
вать персональное дело мо
лодого коммуниста.

О том, что далеко не все 
коммунисты, и в  первую 
очередь руководители, прин
ципиально реагируют на 
критику, показало обсуж
дение на пленуме райкома 
КПСС хода выполнения 
критических замечаний и 
предложений, высказанных 
в период отчетов и выборов 
в партийных организациях.

Итог обсуждения любого

р а з в и в а я
а к т и в н о с т ь
КОММУНИСТОВ

ДЕЛОВАЯ критика и 
самокритика на пар
тийном собрании — 
испытанный метод укреп

ления партийной и госу
дарственной дисциплины. 
Пожалуй, не найдешь ру
ководителя, который бы 
публично отвергал критику, 
а вот примеров волокиты 
после критики немало. Ак
тивную позицию по отно
шению к «молчаливым» 
обязано занимать партбюро.

Заместители председателя 
облпотребсоюза Г. И. Лам- 
зин и Г. Ф. Геращенко не 
отрицали высказанных на 
партсобрании критических 
замечаний в их адрес по 
поводу того, что медленно 
подвигается реконструкция 
Кожевниковского хлебоза
вода. Однако конкретных 
мер по ее ускорению не 
принимали, перекладывали 
вину за срыв работ друг 
на друга. Они были при
глашены на заседание 
партбюро, им указано на 
несерьезное отношение к 
делу. Но ничего не изме
нилось. Вынуждены были 
вновь вернуться к разгово
ру. Партийное бюро на 
этот раз строго предупре
дило Г. И. Ламзина о пар-

П о с л е

к р и т и к и . . .
И. КОСТАРЕВ, 

секретарь парткома 
облпотребсоюза

тийной ответственности. По
действовало. Большая часть 
работ в Кожевникове вы 
полнена.

Самокритичный взгляд 
на дело — ценное качество 
руководителя. А если он не 
желает критически анали
зировать свою работу? 
Прежде, чем сделать вывод 
о несостоятельности такого 
руководителя, стараемся 
его поправить. Не секрет, 
руководящие работники
торговой и автоэкспедици- 
онной баз в выступлениях 
на собраниях склонны бы
ли покритиковать других, 
не говоря о своих недо
статках. Что ни выступле
ние — самолюбование! По
работало с ними партбюро, 
и поняли товарищи ошиб
ку.

На X X V I съезде КПСС 
отмечалось, что важно на

всех уровнях своевременно 
учитывать и реализовывать 
критические предложения и 
замечания коммунистов. 
Некоторый . опыт накоплен 
и у нас. После проведения 
отчетно-выборных цеховых 
и общего партийных собра
ний партбюро внимательно 
изучило выступления ком
мунистов, обобщило все 
предложения, замечания. 
Разработаны мероприятия 
по их выполнению, опреде
лены ответственные, уста
новлены реальные сроки.

В перспективном и квар
тальных планах работы 
партбюро планируется ин
формация о выполнении 
критических замечаний.
Мы уже дважды информи
ровали коммунистов о том, 
как выполняются критиче
ские предложения и. заме
чания, сделанные на от
четно-выборном собрании. 
А их из 38 выполнено 25. 
Остальные — в стадии реа
лизации. Работаем, конечно, 
и над теми, что высказаны 
на последующих партий
ных собраниях.

Внимательное отношение 
партбюро к критике замет
но повышает активность 
коммунистов.

I

заранее знали, о чем пой
дет речь на партийном соб
рании. Прошло оно по-де
ловому, целеустремленно, 
при высокой активности.

Там же, где считают, буд
то дело это привычное и 
не стоит больших усилий, 
собрания нередко проходят 
скучно и однообразно. Зна
чительная часть коммуни
стов отмалчивается (ТЗРО 
и ЛПК, объединения Томск- ■ 
нефтегазгеология, мясной 
промышленности). Однако 
активности на партийных 
собраниях не меньше вре
дит и чрезмерная «заорга- 
низованность». В  этом слу
чае всякое выступление, 
инициатива, не предусмот
ренные «сценарием», вос
принимаются заранее на
стороженно руководителями 
парторганизаций.

Анализ показывает, что в 
последние годы изменился 
характер выступлений . на 
собраниях, значительно
выросло количество дело
вых предложений, больше 
стало конструктивной кри
тики. Благодаря активности 
коммунистов, своевременно
сти правильной реакции 
руководителей на их ини
циативу в районе улучше
ны условия производствен
ного быта и общественного 
питания на ряде предприя
тий, в коллективах стали 
бережнее относиться к сы 
рью, материалам, энергии, 
жестче спрашивать с на
рушителей трудовой дис
циплины.

Стало практикой заслу
шивание информаций, отче
тов коммунистов. Они раз
вивают инициативу и ак
тивность членов партии, по
вышают их ответствен
ность. Но, если к этому от
нестись формально, как 
бывает на предприятии 
Горсвет, в объединении 
Горобувьбыт или на винза
воде, проку от таких отче
тов мало. «Ну, обсудили — 
ну и что...»,—с недоумени
ем уходят отчитывающиеся 
с собрания, не выслушав 
ни добрых советов, ни то
варищеской критики.

Партийное , собрание не 
выполнит своей роли, если 
оно прошло без критики и 
самокритики. Иные комму
нисты предпочитают сгла
живать острые углы, за
крывают глаза на недостат
ки и ошибки своих това
рищей. В конце концов де
ло может дойти до того, 
что появляется безответст
венность.

Б  октябре прошлого года 
партийной организацией
РОВД в члены КПСС был 
принят В. Ф. Конах, Заме
чаний при приеме, да и на 
последующих собраниях

«Если каждая партийная организация, — отме
чал товарищ Л. И. Брежнев на X X V I съезде 
КПСС, — на своем участке использует все резер
вы, наведет должный порядок во всем, то и дела 
всей страны подвинутся дальше вперед». В  по
вышении активности коммунистов исключительно 
важна роль партийных собраний.

Иа научно-практической конференции, прошед
шей в Ленинском райкоме КПСС, партийный ак
тив обобщил практику подготовки и проведения 
собраний, наметил меры для се совершенствова
ния.

вопроса на собрании — это 
постановление. Если оно 
конкретно и в нем есть со
ответствующие меры, сроки 
их выполнения и указаны 
исполнители, если в нем 
учтены предложения ком
мунистов, критика, то та
кой документ становится 
основой в работе парторга
низации. И, наоборот, когда 
в нем общие призывы, типа 
«усилить», «улучшить», «по
высить», то оно не стано
вится руководством к дей
ствию. Такие постановле
ния нередко принимаются 
в партийных организаци
ях объединения облхимчи- 
стки, торгово-закупочной
базы Томсклесурса. Насто
раживают факты, выявлен
ные при подготовке на бю
ро райкома КПСС вопроса 
об укреплении дисципли
ны труда. Большая полови
на принятых по этому воп
росу постановлений страда
ет общими призывами.

Важно постоянно инфор
мировать коммунистов о 
выполнении постановлений 
собраний. Эта информация 
важна прежде’ всего для 
тех, кто за нее голосовал, 
— для коммунистов. Уве
ренность в том, что к их 
мнению прислушались, вы- 

' зывает желание с еще 
большей энергией выпол
нять партийные поручения.

Бюро райкома КПСС п̂о
стоянно ориентирует пер
вичные организации на со
вершенствование подготов
ки и проведения партий
ных собраний. Важность 
этого, в частности, подчерк
нута при обсуждении отче
тов’ парторганизаций швей
ной фабрики, лесопромыш
ленного комбината и дру
гих. Каждое партийное соб
рание должно оставлять 
глубокий след в сознании 
коммунистов. Только тогда 
трибуну его наиболее пол
но удастся использовать 
для мобилизации сил на 
выполнение задач комму
нистического строительства, 
решений X X V I съезда 
КПСС.

С
БЕСПАРТИЙНЫХ
С. ЯРОСЛАВЦЕВА, 
секретарь партбюро 

химфармзавода
Большинство вопро

сов, обсуждаемых на 
партийных собраниях, 
затрагивают интересы 
всего коллектива
предприятия—и ком
мунистов, и беспар
тийных.’ А если 
учесть, что некоторые 
руководители—не чле
ны КПСС, то стано
вится ясной необхо
димость открытых 
партийных собраний. 
Важно не только 
присутствие на них 
беспартийных, но и 
участие в обсуждении 
вопросов, и даже в 
подготовке необходи
мых материалов. По
этому в комиссию , по 
подготовке таких соб
раний включаем и 
беспартийных.

На последних от
крытых партсобрани
ях речь шла о раз
витии социалистиче
ского соревнования, 
выполнении производ
ственных планов, по
вышении производи
тельности . труда и 
улучшении качества 
продукции, экономии 
материалов и энергии, 
улучшении массово- 
политической работы 
и т. п. Обсудив воп
рос, вырабатываем 
практические меро
приятия, к выполне
нию которых привле
каем и беспартийных.

Когда на заводе не
сколько ухудшилась 
у нас трудовая дис
циплина, решили про
вести партийно-ком
сомольское собрание. 
Разговор получился 
заинтересованный, де
ловой. Секретарь ко
митета ВЛКСМ Л. Н. 
Сяглова внесла ряд 
предложений по улуч
шению досуга молоде
жи, более рациональ
ному использованию 
свободного времени.

Мера ответственности
А. СОЛОП,

секретарь парткома завода измерительной 
аппаратуры

Как известно, первичные Профсоюзная организа- 
парторганизации осущест- ция слабо изучает и попу- 
вляют контроль деятельно- ляризирует инициативы ле
сти администрации. Это редовых бригад, работаю- 
наиболее полно делается на щих по новой форме орга- 
лартийном собрании. Эф- низации труда с оплатой по 
фективная форма — заслу- конечным результатам. По- 
шивание отчетов, докладов больше ■активности в этом 
хозяйственных руководи- деле следовало бы поже- 
телей- лать и председателю завко-

Завод измерительной ап- ма. Молодой коммунист, 
паратуры успешно завер- бригадир четвертого цеха 
шил десятую пятилетку. Об Л. И. Зайцева отмечала: 
этом говорил в своем отче- почти половина заводского 
те на партийном собрании коллектива работает по 
директор предприятия бригадному подряду, а бри-
13. Ф. Хитринский. Однако гадиров учить некому! Оз- 
коммунисты, обсуждая док- накомиться бы с опытом 
лад, взыскательно и требо- бригады В. И. Мезюхи из 
вательно поднимали про- девятого цеха, победитель- 
блемы повышения эффек- ницы в предсъездовском 
тивности, технического пе- соревновании, да завком не 
ревооружения производства, обобщил опыт.
Отмечалось, к  примеру, что Партийное собрание по- 
цехи, завершающие выпуск требовало от А. П. Журя да 

( продукции, работают при поправить дело с организа- 
недостаточном уровне ме- цией соревнования, вести 
ханизации и автоматиза- его живо и неформально, 
ции. Это сдерживает рост и  завком принимает сейчас 
выпуска изделий. В ряде соответствующие меры, 
цехов высоки непроизводи- Ставя отчет рук0воДите-

ля на партийном собрании, 
партком, коммунисты пре-

тельные потери 
времени. Особенно нетерпи
мым было отношение ком
мунистов к серьезным следуют цель помочь со

ветом и делом. Участок 
недораооткам и упущениям производства куда напра.
С! 7Т Д.Т ТЛиТ/ГОТЧЭ Э ТТ Т/Г И та ГПР.ТТЯМММадминистрации: в создании
соответствующих бытовых 
условий для работающих.

Деловой была реакция 
директора на критику. На 
одном из заседаний парт
кома мы заслушали его 
информацию о том, как 
выполняется план ремонта 
и реконструкции бытовых 
помещений.

На партийных собраниях 
часто слушаются доклады

вил недавно партком ком
муниста М. А. Беляева, не 
из легких. Нужно было 
сплотить коллектив цеха, 
заручившись поддержкой 
его общественных органи
заций, повысить спрос с 
подчиненных. Понятно, что 
без личной организован
ности и ответственности 
этого не сделать. Выступле
ния с отчетами на цеховом 
и заводском партийных

председателей комиссии по собоаниях помогли ‘ молодо- 
контролю деятельности ад- му руководителю точно оп

ределить «болезни» коллек
тива, предпринять энер
гичные шаги по устране
нию узких мест в органи- 

вода и усилении его влия- зации труда. Сделать пред-

министрации. В последние 
месяцы рассмотрены воп
росы: об улучшении рабо
ты технического совета за-

ния на перспективное раз- стоит еще немало, но на
витие предприятия, о позы- заводе уж€ не сомневаются 
шении роли инженерно-
технических раоотников в 
техническом прогрессе, о 
совершенствовании рабо
ты заводской коммуналь
ной службы. Руководители 
после таких докладов one

в успехе коллектива, воз
главил который инициатив
ный руководитель.

Одиннадцатый цех заслу
жил классное место по 
итогам первого квартала.

Р е ш е н и е  —  н а  к о н т р о л е
Н. ЛИПЕЕВ,

секретарь парткома завода 
резиновой обуви

Претворение в жизнь решений 
собрания во многом зависит от 
контроля за его исполнением. У 
нас за этим следят в первую оче
редь секретарь, его заместители, 
члены парткома. Привлекаем к 
проверке и ту комиссию, которая 
готовила вопрос на собрание, вы 
рабатывала проект решения. Ре
зон в этом есть. Члены комис
сии лучше могут проверить, что 
сделано, а что и почему не вы 
полнено. В состав таких комис
сий мы вводим специалистов, а 
возглавляет их один из членов 
парткома. Это позволяет грамот

но проверить выполнение реше
ний, объективно оценить положе
ние дел.

Важную роль в осуществлении 
контроля отводим подготовке к 
партийным собраниям. От того, 
насколько глубоко изучен воп
рос и насколько конкретно по
становление, . в значительной сте
пени зависит и проверка испол- 
нейия решений.

После принятия постановления 
заполняем контрольную карточ
ку, в которой фиксируем срок 
исполнения. Требуем письмен
ную информацию о проделанной 
работе. Практикуем проведение 
промежуточных проверок, заслу
шиваем отчеты о состоянии дел,

встречаемся с исполнителями. 
Если выполнение вопроса затя
гивается, комиссия выходит с 
предложениями в партком, зав
ком, к директору завода.

Широко используем и такую 
форму вовлечения коммунистов 
в проверку — их участие в ра
боте комиссий по контролю дея
тельности администрации. При 
парткоме действуют пять таких 
комиссий. Они созданы и в круп
ных цеховых парторганизациях.
■ Партком стремится к тому, 
чтобы контроль исполнения ре
шений был регулярным. Недавно 
ввели «день контроля»: один раз 
в месяц анализируем, что сдела
но в целом в партийной органи
зации по выполнению решений.

ративнее ищут резервы бо- Здесь меньше, ^чем в ДРУ- 
лее четкой организации ’ гих, нарушении трудовой 
производства, быстрее уст- Дисциплины, 73 раоочим 
раняют недостатки. присвоено звание «Ударник

В повестку дня майского коммунистического __ труда», 
партийного собрания был 13 передовиков обязались 
поставлен отчет . председа- выполнить годовой план к 
теля завкома А. - П. Жури- 7 нояоря. Цеховая партии- 
да Он рассказал об опыте ная организация регулярно 
трудового соперничества на заслушивает отчеты руко

трудовой водителей, спосооствуя та
ким образом росту тру
довой активности в коллек
тиве. Актуальные и пер
спективные вопросы ста
вятся -з отчетах на партий
ных собраниях первого; 
шестого, девятого цехов.

предсъездовской 
вахте, об участии коллек
тива во Всесоюзном социа
листическом соревновании.
Коммунистов не удовлет
ворил доклад председателя 
заводского комитета. Его 
попоосили ответить на це- _
лый ряд вопросов: почему Взлет рабочей инициативы
нарушаются важнейшие в Цехе № 9 всяким раз 
принципы соревнования — подкрепляется точными уп- 
гласность и сравнимость равленческими решениями, 
результатов? Чем объяс- Этому способствует и парт- 
нить, что крепко дер- бюро. Такой факт. В  нача- 
жатся изжившие себя фор- ле года раоочие одной из 
мы внутризаводского со- бригад решили трудиться 
перничества? Что предпри- П°Д Девизом: «Выполнить
нимает завком для распро- сменное задание — долг, 
странения передового опы- перевыполнить его честь». 
та  ̂ Коммунисты одобрили ини-

Повод для таких вопросов Циатизу, а через месяц на
есть. При подведении ито- пальнику цеха И. А. Крав- 
гов соревнования главным Ц°ВУ было предложено до
стало количество. Часто пожить о том, как адмйни- 
упускается самое сущест- страция цеха распростра
ненное: вклад коллектива в няет почин, 
окончательный результат Коммунистов не оставля- 
работы предприятия. Как ет равнодушными партий- 
ж е так? Отделу присуж- ное собрание, в повестке 
дается классное место, лю- которого — отчет руково
ди получают премию, а за- дителя. Повышается и его 
вод из-за недоработок это- ответственность за вы - 
го отдела в долгу по очень полнецие партийных реше- 
важной позиции... ний.

Благоустройство — забота общая

В Э Ф И Р Е -  
К  В Р Т  * “
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» _  «Карта», «Карта», ответь
те первому, прием, — мастер 
Спецстроя-1 треста Спецстрой- 
механиззция В. А. Брехнев 
вслушивается в эфирные по
мехи. Через секунду — чет
кий голос диспетчера:

— Я — «Карта». Слушаю 
вас.

И начинается деловой раз
говор. О том, сколько машин 
направлено на объект, какие 
материалы, в каком количест
ве нужны сегодня, в каких 
механизмах нуждается участок.

Уже месяц на благоуст
ройстве улиц Карла Иль- 
мера и Говорова в микро
районе Каштак раоотает 
радиосвязь. Она осущест
вляется с диспетчерского 
пункта при помощи порта
тивных р а д и о с т а н ц и й  
«Днепр», радиус действия 
которых — более полутора 
километров.

В Томском территориаль
ном управлении строитель
ства не первый год исполь
зуют подобную связь меж
ду подразделениями и объ
ектами. Например, очень по
могает она строителям сви
нокомплекса на 108 тысяч 
голов, а также на других 
объектах. Но на благоуст
ройстве портативные радио
станции применили впер
вые. Необходимость внедре
ния радиосвязи возникла 
потому, что объем и пло
щади благоустройства в 
этом году значительно воз
росли, особенно на Каштане.

— Судите сами, — гово
рит диспетчер треста Спец- 
строймеханизация Н. В. По
мазан, — только в мае уло
жены тротуарные железобе
тонные плиты по улице Го
ворова на участке длиной в 
километр. На улице Карла 
Ильмера сделано вдвое боль
ше. Здесь же установлены 
бордюры на отрезке в пол
тора километра по обе сто
роны. Вывезено много грун
та, оставшегося после прове
дения планировки, и заве
зено не менее трех тысяч 
кубометров плодородной
земли.

Действительно, сделано 
очень много. Благоустрои
тельные работы разверну
лись на большой площади, 
и, конечно, радиоевзь зна
чительно облегчила руко
водство производством, поз
волила бесперебойно обме
ниваться информацией, чет
ко распределять людей и. 
механизмы по тем или 
иным объектам. ■

...На всем протяжении 
улицы Карла Ильмера .ки
пит работа. Гудят компрес
соры, четко двигаются грей
деры, очищая асфальт от 
строительного мусора, зем
ли, торопятся «ЗИЛы» с 
с грунтом, гравием, бето
ном.

Отлично трудятся члены 
комплексной бригады Спец
строя-1, которой руководит 
кавалер ордена Трудового 
Красного Знамени Влади
мир Петрович Устинов. В 
бригаде — четыре звена, во 
главе которых стоят опыт
ные рабочие, ветераны стро
ительства со стажем около 
двадцати лет. Такие, как 
Михаил Данилович Лысе- 
нок, Николай Васильевич 
Петров. Они умеют делать 
все: укладывать бетон, ус
танавливать бордюры, де

лать откосы. И все это — с 
высоким качеством.

— Обратите внимание вот 
на эту аллею, — говорит 
начальник технической ин-

. спекции ТТУС С. И. Илье- 
нок. — Здесь в основном 
работы закончены.

И действительно, аллея, 
выложенная светлыми квад
ратами бетонных плит, ос
рамленных ярко-зеленой
травой, радует глаз. Стоя
щие вдоль аллеи и виднею
щиеся вдали новые дома 
создают впечатление закон
ченности архитектурного за
мысла.

— Мы отказались от при
менения традиционного ас
фальта для устройства тро
туара, — говорит главный 
инженер Спецстроя-I В. В. 
Борзых. — Делаем его из 
бетонных плит. Для нашего 
города это дело новое. Ре
шили перенять опыт литов
ских строителей. У них в 
гостях побывала большая 
группа наших специалистов.

Отрадно, что спецстроев- 
цы берут лучшее у передо
вых строительных коллекти
вов страны. Например, бла
гоустраивая ту или иную 
т е р р и т о р и  ю, они ста
раются максимально сох
ранять рельеф местности, 
созданные природой зеле
ные уголки.

...Небольшую лужайку и 
десяток белоснежных берез 
бережно обходят бульдозе
ры ' и грейдеры. И стоит, 
шумит на ветру березовая 
роща невдалеке от дороги, 
покрытой асфальтом. Каза
лось бы, чего проще: сру
бить деревья, срыть холмик 
— легче и удобнее работать 
механизмам и людям. Рань
ше так и было. Но времена 
меняются. И сейчас ни У 
кого не поднимется рука 
уничтожить красоту.

К сожалению, сильна еще 
«традиция» раскопок по 
уже выполненной планиров
ке. Вот, к примеру, напро
тив домовой кухни и мага
зина «Молоко» по закончен
ному откосу вдоль жилого 
дома строители ДСК выко
пали траншею: вовремя не
успели уложить кабель свя
зи. Труд многих людей по- 
шел насмарку.

Пока стоят погожие дни, 
строители торопятся закон
чить благоустроительные ра

боты. Торопятся. Но это не 
значит, что из-за спешки 
что-то делается небрежно. ' 
Качество — все ’ время в 
центре внимания руководи
телей и коллективов треста 
Спецстроймеханизация. И, 
хотя предстоит еще многое 
сделать, новые жилые 
кварталы уже приобре
тают свое лицо, становятся 
неотъемлемой частью совре
менного благоустроенного 
микрорайона областного
центра.

Работы продолжаются. 
Деловито постукивают ди
зелями бульдозеры, по-хо
зяйски оперирует лопатой 
грейдер, снуют «ЗИЛы», 
подвозя землю, строитель
ные материалы. И через ра
бочий шум подает голос ра
ция: «Я —«Карта-1», я —
«Карта-1», слушаю вас...»

В. ЩУКИН.
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Три года назад, закончив Томский университет, ста
ла преподавать русский язык и литературу в Колпашев 
ском техническом училище № 9  г . Т. Сафронова. Р аз
лить интерес, пробудить любовь к своему предмету—глав
ная цель учителя. И Галине Тимофеевне это вполне 
удастся. Учащиеся с удовольствием приходят на ее уро
ки. Вместе с мастером производственного обучения А. И. 
Мищенковой Галина Тимофеевна добивается хороших 
успехов в воспитательной работе среди учащихся этой 
группы, одной из лучших в училище.

Недавно молодого преподавателя Г. Т. Сафронову 
приняли кандидатом в члены КПСС.

Фото В. Кровельщиков а.
г. Колпашево.
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ВЫСОКИЕ
Н А Г Р А Д Ы
Р О Д И Н Ы

Президиум Верховного 
Совета СССР Указом от 26 
июня 1981 года за достиг
нутые успехи в выполне
нии заданий десятой пяти
летки по развитию народ
ного здравоохранения и ме
дицинской науки наградил 
орденами и медалями СССР 
большую группу работни
ков здравоохранения.

В том числе по Томской 
области:

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
Головастикову Анастасию 

Дмитриевну — заведующую 
отделением детской боль
ницы № 3, гор. Томск. 
ОРДЕНОМ ОКТЯБРЬСКОЙ 

РЕВОЛЮЦИИ
Тихонову Людмилу Ни

колаевну — врача город
ского противотуберкулезно
го диспансера, гор. Томск. 

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
Карпова Ростислава Сер

геевича — члена-коррес- 
пондента АМН СССР, заме
стителя директора Сибир
ского филиала Всесоюзного 
онкологического научного 
центра.

Лукьянова Анатолия Сер
геевича — главного врача 
Асиновской центральной 
районной больницы.

Михеенко Раису Дени
совну — главного акушера- 
гинеколога областного отде
ла здравоохранения.

Радионченко Анну Алек
сеевну — заведующую ка
федрой Томского медицин
ского института.

ОРДЕНОМ
ДРУЖ БЫ  НАРОДОВ

Волкову Валентину Ива
новну — заведующую апте
кой № 1, гор. Томск.

Дмитрука Степана Е в
геньевича — декана фар
мацевтического факультета 
Томского медицинского 
института.

Колодишникову Веру
Константиновну — замести
теля главного врача боль
ницы скорой медицинской 
помощи, гор. Томск.

Потапова Анатолия Ива
новича — директора Сибир
ского филиала Всесоюзного 
онкологического научного 
■центра.

Селюнину Александру 
Федотовну — врача Аси
новской центральной рай
онной больницы..

Старикова Николая Ми
хайловича — директора 
Томского научно-исследо
вательского института ку
рортологии.

Чудинову Анну Якозлев- 
ну — врача больницы № 3, 
гор. Томск.

ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА»

Байдину Римму Михай
ловну — врача больницы 
областного отдела здраво
охранения.

Баранскую Надежду
Александровну — районно
го акушера-гинеколога
Молчановской центральной 
районной больницы.

Гаврилову Евдокию Ива- - 
новну — медицинскую се
стру областной туберкулез
ной больницы.

Голосову Людмилу Оси
повну—руководителя отдела 
Томского научно-исследова
тельского института курор
тологии.

Гольдберга Евгения Да
ниловича — проректора 
Томского медицинского ин
ститута, профессора.

Гроо Тамару Яковлевну
— заведующую отделени
ем родильного дома имени 
Н. А. Семашко, гор. Томск.

Демину Майю Ивановну
— преподавателя областно
го медицинского училища.

Козлову Татьяну Михай
ловну — заведующую от
делением областной психи
атрической больницы.

Куницыну Валентину
Петровну — заведующую 
отделением больницы об
ластного отдела здравоох
ранения.

Малютину Галину Геор
гиевну — главного врача 
Александровской районной 
санэпидстанции.

Микитина Василия Нико
лаевича — заведующего 
отделением Каргасокской 
центральной районной боль
ницы.

Уразову Альбину Гри
горьевну — главного врача 
Томской районной санэпид
станции.

Чернова Александра Сер
геевича — заведующего от
делением детской больни
цы № 4, гор. Томск.

Шаблицкую Ольгу Нико

лаевну — старшую меди
цинскую сестру Белоярской 
центральной районной
больницы, Верхнекетский 
район.

Юкову Антонину Семе
новну — старшую меди
цинскую сестру родильного 
дома № 2, гор. Томск.

Ярунцеву Марию Василь
евну — начальника отделе
ния Томского научно-иссле
довательского института

, вакцин и сывороток.
МЕДАЛЬЮ 

«ЗА ТРУДОВУЮ 
ДОБЛЕСТЬ»

Будяеву Евгению Нико
лаевну — медицинскую се
стру областной психиатри
ческой больницы.

Букрееву Татьяну Сер
геевну —- старшую меди
цинскую сестру областного 
онкологического диспансера.

Горбунову Нину Павлов
ну — врача Парбигской 
районной больницы, Бак- 
чарский район.

Завидову Александру
Ивановну — медицинскую 
сестру Шегарской цент
ральной районной больни
цы.

Иванову Лидию Ивановну
— старшую медицинскую 
сестру медико-санитарной 
части управления Стреже- 
войнефть, гор. Стрежевой.

Кошко Феоктисту Пет
ровну — заведующую отде
лом склада областного ап
течного управления.

Левченко Татьяну Ива
новну — медицинскую се
стру Томского медицинско
го института.

Негодина Виктора Павло
вича — водителя автомоби
ля станции скорой помощи, 
гор. Томск.

Одаховскую Людмилу
Петровну — врача област
ной санэпидстанции.

Рыжакову. Валентину
Ивановну — лаборанта Те- 
гульдетской центральной 
районной больницы.

Сивчик Марию Ивановну
— заведующую Семенов
ским фельдшерским пунк
том, Зырянский район.

Степанову Антонину Пет
ровну — начальника отде
ления Томского научно-ис
следовательского института 
вакцин и сывороток.

Файзулину Любовь Ива
новну — медицинскую се
стру поликлиники № 1, 
гор. Томск.

Ш альнсву Анфису Ива
новну — председателя об
кома профсоюза медицин
ских работников.

МЕДАЛЬЮ 
^  «ЗА ТРУДОВОЕ 

ОТЛИЧИЕ»
Башкирову Екатерину

Федоровну — медицинскую 
сестру областного кожно
венерологического диспан
сера.

Белозерову Тамару Алек
сеевну —- заведующую Мо- 
лодежненским фельдшер
ско-акушерским пунктом, 
Томский район.

Буйклу Ивана Григорье
вича — заведующего гара
жом станции скорой меди
цинской помощи, гор. 
Томск.

Глухову Валентину Пет
ровну — заведующую Рас- 
световским фельдшерско- 
акушерским пунктом, Том
ский район.

Елисеенко Юлию Иванов
ну — медицинскую сестру 
туберкулезного областного 
детского санатория.

Емельянову Надежду
Владимировну — врача по
ликлиники № 3, гор. Томск.

Захарова Семена Ивано
вича — заведующего Мо- 
гильно-Мысовским фельд
шерско-акушерским пунк
том, Колпашевский район.

Катасонова Виталия
Яковлевича — водителя ав
томобиля Чаинской цент
ральной районной больни
цы.

Конюх Нину Васильевну 
— заведующую отделением 
Парабельской центральной 
районной больницы.

Майорову Полину Федо
ровну — санитарку меди
ко-санитарной части № 2, 
гор. Томск.

Мальцеву Марию Нико
лаевну — помощника эпи
демиолога f  Кривошеинской 
районной санэпидстанции.

Мельника Петра «Алексе
евича — электромеханика 
ремонтного предприятия 
областного управления
«Медтехника».

Прудникова Виктора Пав
ловича — главного врача 
Сулзатской участковой
больницы, Молчановский 
район.

Тазарачева Дмитрия Ва
сильевича — фельдшера 
Первомайской центральной 
районной больницы.

Хлебенкова Владимира 
Васильевича — районного 
педиатра Кожевниковской 
центральной районной
больницы.

Шишкину Ираиду Алек
сеевну — преподавателя 
Томского фармацевтиче
ского училища.

К ПРАЗДНИКУ ОКТЯБРЯ!
Коллектив орденоносного 

манометрового завода д е я -, 
тельно готовится к своему 
юбилею —• 40-летию со дня 
основания. Все шире раз
горается социалистическое 
соревнование за право из
готовить в честь знамена
тельной для заводского 
коллектива даты 75-милли
онный прибор.

210 рабочих обязались 
план десяти месяцев вы 
полнить к 27 сентября, а 
четыре бригады — Н. Ап-

Б Р И Г А Д Н Ы Й  П О Д Р Я Д  -  В Д Е Й С Т В И Е !

К о т  в м е ш к е
0  т о м ,  к а к  б р и г а д а  м е т а л л о т к а ц к о г о  ц е х а  н а  к о л п а ш е в с к о м  

з а в о д е  «г М е т а л л и с т » ,  ж е л а я  п р и о б р е с т и  

о д н о ,  п о л у ч и л а  с о в с е м  д р у г о е

«Администрация обязует
ся: обеспечить исправное
состояние оборудования,
своевременно снабжать чле
нов бригады необходимым 
инструментом, оснасткой, 
материалом...»

(Из договора между ад
министрацией металлоткац
кого цеха и бригадой).

«При переводе на бри
гадный подряд нам обеща
ли выполнить все пункты 
договора, который мы за
ключили с администрацией 
цеха. На деле же все ока
залось иначе».

(Из письма в редакцию 
рабочих Т. И. Горшуновой, 
Т. В. Метелевой, Н. О. 
Тельных и других. Всего 
8 подписей).

* * *
Выдержки эти привожу 

не случайно. Они имеют 
самое прямое отношение к 
тому, о чем здесь пойдет 
речь. Именно с обязатель
ства администрации цеха 
все и началось. Потому что, 
не будь этого обязательства, 
бригада В. П. Мельникова 
ни за что бы не решилась 
перейти на бригадный под
ряд.

На собрании и админи
страция цеха, и руковод
ство завода клятвенно обе
щали: «Все будет: и заго
товки, и катушки. Только 
работайте!» И в конце каж 
дый выступающий добав
лял: «Попробуйте — не
прогадаете!»

Наташа Тельных тогда 
спросила недоверчиво: «А
у вас все готово, все рас
считано, не будет срывов?» 
Ее успокоили: не будет, ес
ли, мол, сами не подведете.

Вообще-то идея бригад
ного подряда отжигалыци- 
цам нравилась. Еще бы! С 
ним исчезнут споры о «вы
годных» и «невыгодных» 
работах, так как трудить- 
ся-то они будут коллек
тивно. Помогать друг другу 
будут. Хотя и раньше 
помогали, но как-то сти
хийно: захотят — помогут. 
А теперь все должно быть 
организованно. Самое глав
ное, что их влекло,—улуч
шится материально-техни
ческое обеспечение. Станет 
легче работать, не будешь 
постоянно заботиться о за 
готовках на завтрашний 
день.

Об этом они были хоро
шо наслышаны от рабо
чих кабельного цеха, кото
рые уже год, как работали 
на бригадном подряде. Слу
хи долетали, что там и 
план выполняется на 110— 
120 процентов ежемесячно, 
и заработок вырос с 270 до 
320 рублей.

А их участок отжига и 
волочения постоянно не 
справляется с планом, чем 
сдерживает работу метал- 
лоткачей в цехе.

...Начальник цеха В. В. 
Горшков от имени админи
страции завода поставил в 
договоре свою подпись. И 
с 1 ноября 1980 года одна 
из трех смен на участке 
перешла на новый метод и 
стала называться бригадой 
№ 1, или просто бригадой 
Мельникова, по фамилии 
бригадира.

Выходили на смену по
раньше, чтобы подготовить
ся к работе. Проверяли, 
есть ли заготовка. Она же 
всегда была: ведь внимание 
всего цеха было приковано 
к этой бригаде. Поэтому ей 
доставалрсь все самое луч
шее и в первую очередь.

Выбрали совет бригады, 
ввели коэффициент трудо
вого участия в распределе
нии заработка, сами стали 
решать вопрос о премиаль
ных, кому сколько. Работа
лось . сравнительно легко. К 
ним прислушивались, с ни
ми считались. И это было 
до тех пор, пока весь уча
сток, а затем и цех не пе
ревели на бригадный под
ряд.

Снова появились заботы 
о заготовках, снова во
царилась на участке нер
возность. Раньше лишь от
дельные люди припрятыва
ли материал, чтобы в ноч
ную смену не сидеть без 
работы. Теперь стали пря
тать все три бригады. Явле
ние стало массовым.

В первые месяцы брига
да Мельникова план вы 
полняла: в то время она
работала по бригадному 
подряду одна. Но уже в 
феврале положение измени
лось. Хоть и выполнили, но 
с трудом. Ассортимент нам
ного отличался от плани
руемого. А в апреле зада
ние бригаде оказалось не 
под силу. Сделали его на 
81 процент. Почти по пол- 
смены простаивали. То не 
было нужных катушек, то 
материала, то -ломались 
станки. Стали обращаться 
к старшему мастеру А. К. 
Ардышевой, но она недавно 
работает в их цехе и ре
шить ничего не может. 
Начальник же цеха выс
лушает, пообещает и... Сно
ва ничего не меняется. Об
ращались и к директору 
завода В. В. Дубовицкому. 
Но вновь надежды не оп
равдались. Тогда-то еот и 
появилась мысль — напи
сать в редакцию.

И написали все без утай
ки: как прячут катушки и 
заготовки, как не раз обра
щались к своим руководи
телям и не получили от 
них помощи. «Так для че
го же нам нужен бригад
ный подряд, если нервни
чать и работать приходит
ся больше, а результатов 
не видно? Заработки в 
сущности остались преж
ними... Никому до нас нет 
дела. Все только обещают».

Узнав об этом письме, и 
директор, и главный инже
нер завода А. В. Кизенко, 
и начальник цеха очень 
удивились: разве нельзя
было все вопросы решить 
на предприятии, своими 
силами разобраться? О том 
же самом чуть позднее по
думала и я, когда слушала 
выступления рабочих на 
собрании бригады.

Кстати, о собрании. 
Здесь было высказано 
стол’ько претензий к адми
нистрации цеха, столько 
обид и жалоб, что невольно 
убеждаешься в отсутствии 
в цехе организованности, 
слаженности производства.

Так же, как и нет внима
ния к людям со стороны 
руководителей. Недаром
цех постоянно не выполня
ет план. Хотя переход на 
бригадный подряд всего це
ха и способствовал увели
чению выработки продук
ции на 10—-15 процентов, 
но выполнение плана все 
равно из месяца в месяц 
остается на уровне 80—85 
процентов.

Вот как выразилась на
чальник кабельного цеха 
Г. В. Майданкина:

— Рабочие и не должны 
замечать, чего у них для 
работы не хватает. Обо 
всем должен позаботиться 
мастер или начальник це
ха. А иначе у них веры в 
руководителей не будет.

Что и получилось в ме
таллоткацком. Люди здесь 
не верят в слово руководи
теля: слишком уж часто
оно нарушалось. Поэтому и 
терзает их страх за завт
рашний день. Вдруг не бу
дет заготовок, вдруг слома
ются станки и будут они 
налаживаться месяцами. 
Простояла же несколько 
месяцев печь по отжигу 
проволоки диаметром в 
50 микрон.

Страх этот заставляет 
рабочих припрятывать ма
териал, а в конце смены 
снимать со станков недо
конченные катушки с 
проволокой и тоже пря
тать. Сменщикам же при
ходится заново заправлять 
машины.' На это уходит 
много времени.

И вовсе тут не «жадность 
человеческая» (как объяс
нил мне начальник цеха 
неприглядную картину
прятанья заготовок) вино
вата. Это — следствие все 
той же неорганизованности 
на производстве и невы
полнения администрацией 
цеха своих обязанностей.

Как же тогда понять без
действие руководителей? 
Почему они не вмешива
ются, а лишь наблюдают? 
В. В. Горшков ответил на 
это: «Хочу, чтобы люди са
ми поняйи, разобрались».

(А теперь вернемся к воп
росу о бригадном подряде. 
Эта новая форма хозрасче
та предполагает коренные 
изменения в механизме хо
зяйствования. Меняются и 
организация труда, и фор
ма его оплаты. Членам 
бригады даются определен
ные гарантии, выполнение 
которых со стороны адми
нистрации предприятия
обязательно.

В  бригаде Мельникова, 
да и, в других коллекти
вах цеха, при переходе на 
бригадный подряд больших 
изменений не произошло. 
Разве только в оплате тру
да. Так же •• по-прежнему 
каждая работница пишет 
на свою продукцию эти
кетки и за свой брак отве
чает сама. Плохо на участ
ке поставлен учет остатков 
продукции.

Потери бригады из-за 
простоев не компенсируют
ся. Ког^а бригада воз
мущается, ей корректируют 
план. Что нисколько людей

не успокаивает. А, наборот, 
возмущает: ведь они мог
ли бы выполнить задание.

— От поблажек, добытых 
криком, чувство какое-то 
нехорошее, — говорит от- 
жигалыцица, ударник ком
мунистического труда Т. В. 
Метелева. — Нет удовлет
ворения от работы.

Контроля со стороны 
профсоюзной организации 
(и цеховой, и заводской) 
бригада отжигалыциц и во-, 
лочильщиц не чувствует. 
Они даже тогда не прореа
гировали, когда бригада 
сделала проволоки вместо 
160 килограммов за смену 
13. Никто не поинтересо
вался, почему так случи
лось.

И получается, что все из
менения, которые влечет 
за собой бригадный подряд, 
осуществлялись на участке 
отжита и волочения в рам
ках сложившегося механиз
ма. И заключениё договора 
явилось простой формаль
ностью. Это привело к 
неверию людей в новую 
форму хозрасчета. И бри
гадный подряд, эффектив
ность которого уже доказа
на практикой кабельного 
цеха, где выпуск продук
ции увеличился на 9,7, а 
производительность труда— 
на 7,6 процента, оказался в 
металлоткацком цехе в 
положении «кота в мешке».

Возникает вопрос, а не 
поспешили ли в металло
ткацком с внедрением но
вой формы хозрасчета, если 
неподготовленность цеха к 
нему сразу обнаружилась?

В кабельном Цехе все об
стояло иначе. Начальни
ком тогда был нынешний 
главный инженер А. В. 
Кизенко. Целый год рабо- 
талД школа коммунистиче
ского труда, где изучали 
принципы бригадного под« 
ряда. Кизенко сам все рас
считал заранее, какие зара
ботки, на сколько повы
сится производительность 
труда и что им даст новая 
организация труда в мо
ральном плане. Вместе со 
своим заместителем Г. В. 
Майданкиной (сейчас она 
начальник кабельного цеха) 
убеждали мастеров, подби
рали людей. И теперь вни
мание администрации этого 
цеха к бригадам не ослаб
ло.

— В металлоткацком по
надеялись на опыт кабель
ного, — объяснил мне сло
жившуюся там ситуацию 
секретарь парткома завода 
С. П. Кишкенев, — где все 
прошло сравнительно глад
ко. Здесь же положение 
было посложнее. Долго 
пришлось самих руководи
телей убеждать. Таких 
инициаторов, как Кизенко, 
не было. И производствен
но-сбытовой отдел завода 
во главе с Л. П. Киселе
вым слишком мало уделял 
внимания цеху. Теперь 
убеждать надо будет не 
словами, а делом.

При прощании директор 
завода В. В. Дубовицкий 
сказал мне:

— Сделаем все, чтобы 
изменить отношение в ме
таллоткацком к бригадно
му подряду: ведь он выго
ден и для предприятия, и 
для коллектива, А на уча
стке отжига и волочения 
организуем одну сквозную 

■ бригаду. Это сэкономит
время на стыках смен. Не
зачем будет тогда прятать 
и заготовки. В будущем 
же мы намечаем и литей
ный цех переводить на но
вую форму хозрасчета.

Планы, конечно, хорошие. 
Но не столкнутся ли они 
снова с неподготовленно
стью и безынициативно
стью руководителей?

Т. МЕДВЕДЕВА, 
наш корр. 

Томск — Колпашево.

И и  Ц1Ш Ш До н Ф О Р м а ц и я

j P ^ E n o p T E P b i  Т А С С  и  А П Н  с о о Б щ а ю т

В Б О Р Ь Б Е  З А  МИР
ОСЛО. Проходящий сейчас «Марш мира-81» содейст

вует активизации общественности стран Европы в 
борьбе против гонки вооружений, за мир, разрядку, 
разоружение, подчеркивает в передовой статье печатный 
орган союза норвежских женщин журнал «Квиннер 
эмме ог юте». Встреченный с энтузиазмом на всем ев
ропейском континенте марш мира, говорится в статье, 
отражает растущую необходимость совместных выступ
лений всех миролюбивых сил против гонки ядерных 
вооружений, особенно в нынешней обстановке, когда вы 
нашиваются опасные планы «ограниченной ядерной 
войны».

Журнал подчеркивает актуальность предложения о 
создании на севере Европы безъядерной зоны.

Р Е П Р Е С С И И  Р А С И С Т О В
БРАЗЗАВИЛЬ. Расистский режим Претории наращи

вает репрессии против мирното населения, используя 
самое современное оружие, поставленное расистам дер
жавами Запада, заявил прибывший с визитом в столицу 
НРК президент Народной организации Юго-Западной 
Африки <СВАПО) С. Нуйома.

Решительно осудив режим апартеида, жестоко рас
правляющийся с борцами за свободу и независимость 
Намибии, С. Нуйома выразил уверенность в торжестве 
справедливого дела намибийского народа.

В О Л Н А  З А Б А С Т О В О К
НЬЮ-ЙОРК. Стремительный рост стоимости жизни 

заставляет американских трудящихся все чаще при
бегать к испытанному оружию в борьбе за свои права — 
забастовкам. В штате Джорджия началась забастовка ра
бочих и , служащих крупнейшей электрокомпании 
«Джорджия пауэр», которые требуют повышения зара
ботной платы. Однако предприниматели отказываются 
вести с ними переговоры.

Объявили забастовку 25 тысяч государственных слу
жащих штата Массачусетс. Местное отделение амери
канской федерации служащих учреждений штатов, ок
ругов и муниципалитетов начало стачку в знак проте
ста против того, что власти Массачусетса не выплачи
вают трудящимся зарплату. Казна Массачусетса пуста, 
и местное законодательное собрание никак не может 
изыскать способов для ее пополнения.

МРАЧНЫЕ ■ ПЕРСПЕКТИВЫ
ПАРИЖ. Экономическое положение ведущих промыш

ленных стран Запада будет трудным в течение всего 
1981 года. К такому выводу пришли эксперты Организа
ции экономического сотрудничества и развития (ОЭСР).

В большинстве из 24 стран-—членов ОЭСР, говорится в 
опубликованном ими полугодовом докладе, безраоотица 
будет продолжать увеличиваться и охватит к 1982 году 
в общей сложности 7,5 процента активного населения, 
то есть в общей сложности около 26 миллионов человек.

Внешний дефицит стран—членов ОЭСР достигнет в 
1981 году 63 млрд, долларов.

Грязные методы ЦРУ
МАДРИД. «Печать и ЦРУ» — с лекцией на  ̂ эту тему 

выступил в столичном клубе международной печати 
известный американский журналист, директор журнала 
«Каверт экшн» Л. Вулф. Подчеркнув, что ЦРУ широко 
использует в своих целях американских журналистов, 
он отметил, что более двух тысяч сотрудников этого 
шпионского ведомства в той или иной степени связаны 
с органами печати, радио и телевидением. Одной из 
форм, к которой часто прибегает ЦРУ в своей подрыв
ной деятельности, указал Л. Вулф, язляется подготовка 
специальных материалов, которые рассылаются по газе
там и журналам как в США, так и за рубежом, а затем 
через «своих людей» публикуются на страницах этих 

' изданий.

НАГНЕТАЮТ НАПРЯЖЕННОСТЬ
ДЕЛИ. Подпольный склад оружия и подрывной анти

индийской литературы обнаружен в студенческом обще
житии Кашмирского университета (штат Джамму и 
Кашмир). Газета «Индиан экспресс» сообщает, что в-ли с
товках, отпечатанных базирующейся в Лондоне пропа- 
кистанской экстремистской организацией «Махази азад», 
содержалась грязная клевета на политику индийского 
правительства и призывы к борьбе за отторжение Каш
мира от Индии и его присоединение к Пакистану.
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ТЕХ, КТО БЫЛ ВОЛЫЮНАЕМНЬ
Д е й с т в у ю щ е й  а р м и и в г о  Ъ ы  в о й н ы

В  редакцию обратилось несколько читателей с вопро
сом, имеют ли право па льготы, предоставленные участ
никам войны, те фронтовики, которые служили в Дейст
вующей армии вольнонаемными. Консультацию по это
му вопросу даст работник облвоенкомата Г. A. TATAF- 
ЧЕНКО.

тинеевой из цеха № 8, 
3. . Черенко и В. Деми
довой из цеха , № . 12,
К. Кралькиной из цеха 
№ 2 — горячо поддержа
ли инициативу коллекти
ва, которым руководит 
коммунист М. А. Козлов
ская, — завершить годовой 
план к 64-й годовщине 
Великого Октября.

Т&кой же пункт записали 
в свои обязательства еще 
140 передовиков завода.

Е. ПЛАТНЕР.

Постановлением ЦК
КПСС и Совета Министров 
СССР от 27 февраля 1981 
года № 220 на лиц вольно
наемного состава Действую
щей армии с 1 мая 1981 го
да распространены следую
щие льготы, установлен
ные постановлением ЦК 
КПСС и Созета Министров 
СССР от 10 ноября 1978 го
да для участников войны 
из числа военнослужащих 
и партизан:

— 50-процентная скидка
со стоимости проезда один 
раз в году (туда и обратно) 
железнодорожным тран
спортом, а б районах, не 
имеющих железнодорожно
го сообщения, — водным, 
воздушным или мёждуго- 
родньгм автомобильным
транспортом;

— право на получение 
беспроцентной ссуды на 
индивидуальное жилшцнЛ 
строительство в размере 
1.500 рублей с погашением 
в течение 10 лет, начиная 
с третьего года после окон--

чания строительства дома;
— право на использова

ние очередного ежегодного 
отпуска в удобное для них 
время, а также на получе
ние дополнительного отпу
ска без сохранения зара
ботной платы сроком до 
двух недель в году с при
соединением к основному 
отпуску либо отдельно в 
другое время года;

— право пользования при 
выходе на пенсию поли
клиниками, к которым они 
были прикреплены в пери
од работы;

— преимущ е с т в е н н о е  
право на обеспечение по 
месту работы путевками в 
санатории, профилактории 
и дома отдыха, а также на 
прием в садоводческие то
варищества (кооперативы), 
на установку телефона.

В соответствии с указан
ным1 постановлением ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР право на эти льготы 
предоставлено лицам воль
нонаемного состава Совет-

■ ской Армии, Военно-Мор
ского Флота, войск и орга
нов государственной безо
пасности СССР, занимав
шим штатные должности в 
воинских частях, штабах и 
учреждениях, входивших в 
состав Действующей армии 
в период Великой Отечест
венной войны, либо в воин
ских частях, штабах и уч
реждениях, находившихся 
в городах-героях: в Одессе

с 1Q августа 1941 г. по 
16 октября 19411 г., Ленин
граде — с 8, сентября 
1941 г. по 27 января 1944 г., 
Севастополе —- с 5, ноября
1941 г. по 4 июля 1942 г., 
Волгограде — с 12 июля
1942 г. по 19 ноября 1942 г.

Установленные льготы
будут предоставляться ли
цам вольнонаемного состава 
Действующей армии на ос
новании удостоверений и 
листов-талонов на приоб
ретение проездных билетов 
с 50-процентной скидкой. 
Вручение этих удостовере
ний и листов-талонов по
становлением возложено со
ответственно на Министер
ство обороны СССР, Мини
стерство внутренних дел 
СССР и Комитет государст
венной безопасности СССР.

Приказом министра обо
роны СССР решение вопро

сов, связанных с определе
нием права на льготы лиц 
вольнонаемного состава и 
вручением им удостовере
ний и листов-талонов, воз
ложено на военные комис
сариаты, В  облвоенкомате 
этим занимается специаль
ная комиссия. Ей вменено 
в обязанность систематиче
ски проверять, как выпол
няется работа по вручению 
удостоверений в горрай- 
военкоматах, контролиро
вать правильность выдачи 
удостоверений, рассматри
вать жалобы по вопросам, 
связанным с вручением 
удостоверений.

Для получения бланков 
удостоверений и талонов на 
приобретение проездных
документов на льготных 
условиях районные военные 
комиссариаты заполняют 
списки, которые представ
ляют в областной военный 
комиссариат.

Списки заполняются на 
основании документов, под
тверждающих право на 
льготы лиц вольнонаемно
го состава Действующей 
армии, а именно:

— оправок архивных уч
реждений, подтверждаю
щих работу на штатных 
должностях в воинских ча

стях, штабах и учреждени
ях Действующей армии;

— справок, удостоверений,
предписаний и других до
кументов, выданных в годы 
Великой Отечественной
войны воинскими частями, 
штабами, учреждениями, 
входившими в состав Дей
ствующей армии;

— трудовых книжек с
записями о работе в годы 
Великой Отечественной
войны в воинских частях, 
штабах и учреждениях Дей
ствующей армии, если б 
них содержится ссылка на 
документы, подтверждаю
щие эти записи;

— справок лечебных уч
реждений о полученных 
на фронте (или в городах- 
героях) ранениях, конту
зиях и увечьях, если в 
них содержатся ссылки на 
воинские части, штабы и 
учреждения Действующей 
армии, в которых работали 
лица вольнонаемного соста
ва;

—  наградных листов и 
других документов, под
тверждающих работу лиц 
вольнонаемного состава на 
штатных должностях в во
инских частях. штабах и 
учреждениях Действующей 
армии в период Великой 
Отечественной войны. <

Первый экземпляр списка 
после всесторонней провер
ки комиссией правомерно
сти включения в нето лиц 
вольнонаемного состава и 
утверждения областным 
военным комиссаром воз
вращается вместе с пред
ставленными документами 
в районный военный ко
миссариат и служит осно
ванием для вручения удо
стоверений и листов-тало
нов на приобретение ‘ про
ездных документов на 
льготных условиях.

В ближайшее время всем 
лицам вольнонаемного со
става Действующей армии 
в период Великой Отечест
венной войны необходимо 
зайти в городские, или рай
онные военкоматы по месту 
жительства и сдать соот
ветствующие документы.

Для получения удостове
рения необходимо иметь 
при себе фотокарточку раз
мером 3 X 4  см.

Всем лицам вольнонаем
ного состава с удостовере
ниями будут вручаться ли- 

. сты-талоны на ' приобрете
ние проездных билетов с 
50-процентной скидкой. При 
утрате талоны не возобнов
ляются.

I
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:КРХСНОЕ з н а м я

Ж У Р Н А Л И С Т С К И Е  В С Т Р Е Ч И

РЫБЫ НАД ГОЛОВОЙ
Море штормило. Волны 

перемешали принесенные с 
берега ил и водоросли, пе
рекрыли видимость на 
большую глубину. Словно 
черная тушь, бурлила вода 
вокруг судна. И, было ясно, 
•гто этот шторм надолго, 
что будет он еще нарастать. 
А ждать хорошей погоды 
нельзя: поджимали сроки.

Иван велел облачать его 
в ' водолазный костюм. И, 
довольный тем, что его до
воды о необходимости по
гружения оказались убеди
тельными, легко скользнул 
в распадок между волнами. 
Стравливая воздух, он про
шел верхние мутные слои 
воды. Стал спускаться ни
ж е и ниже и замер от 
неожиданности... На дне в 
непотревоженной глубине 
моря, как под огромным 
стеклянным колпаком, ле
жало затонувшее судно.

В то лето аквалангистов 
томского университетского 
клуба «СКАТ» пригласили 
на Черное море в город 
Николаев помочь в поисках 
реликвий войны. В  центре 
города ребят поразил гра
нитный памятник. Знамено
вал он подвиг 64 Героев 
Советского Союза. Все они 
составляли отряд десантни
ков старшего лейтенанта 
Олыпанца. Десант морем 
высадился в захваченном 
немцами Николаеве и трое 
суток отбивал все атаки.

Фашистам пришлось да
ж е снять части с фронта 
против десанта. Очень 
крупные силы противника 
отвлекли на себя олынан- 
цы, и это облегчило прорыв 
наших вож*к в город. В  
живы х из десантников ос
тался всего один.

Вокруг гранитного памят
ника—64 таблички. На них— 
имена героев. Но 12 табли
чек безымянные. В  десанте 
были радисты, саперы, за 
численные в отряд накану
не боя. Имена их устано
вить не удалось. Томичи 
искали затонувшее десант
ное судно, где, возможно, 
остались документы. Много 
дней обшаривайи дно, под
нимая все, что имело отно
шение к далеким боям.

Гидрологи попросили том
ского водолаза Ивана Федо
това посмотреть на море в 
стороне от Николаева ме
сто, где приборы фиксиру
ют «неопознанный пред
мет».

...Так вот каков он, этот 
«неопознанный предмет». 
Советская подводная лодка 
серии «Щ», именовавшаяся 
обычно «щукой», лежала 
на грунте. Носовая часть 
разорвана взрывом, люки 
отсеков плавучести откры
ты... Ивану довелось слу
жить на подводных ' лодках 
уже в мирное время. Во 
время учебных плаваний 
он в водолазном костюме 
ходил по таинственному 
дну в морях разных широт. 
Но-там были тайны экзоти
ческого свойства: полоса
тые акулы, рифы, вылеп
ленные природой с ювелир
ным изяществом. Это удив
ляло, порой пугало, смеши
ло, но было все попросту 
интересно.

А здесь, у погибшей под
водной лодки, испытывал 
водолаз какое-то необъяс
нимое чувство оттого, что 
через толщу воды и лет 
он первым пришел к этому 
кораблю. В этом чувстве 
смешались горе и уважение 
к подвигу погибших, ра
дость, что нашелся боевой 
корабль, и боль "за его 
смертельные раны.

Не каждому водолазу 
выпадают такие встречи.

Много лет дела Ивана Фе
дотова связаны с рекой. 
Водолаз помогает ремонти
ровать подводную часть 
теплоходов и самоходок, 
поднимает утонувшее обо
рудование. В  общем, дел в 
речных глубинах много. 
Кажутся они будничными, 
но требуют большого про
фессионального мастерства 
и порой связаны с риском.

Было это на Оби. С са
моходки при большой вол
не упали за борт железные 
щиты-крышки, которыми 
з'адраивается трюм. Вес у 
такой крышки около трех 
тонн, просто ее не подце
пишь. Иван в водолазном 
костюме, держась за  якор
ную цепь, стал спускаться 
в глубину. Мощное течение 
подхватило и расстелило 
его тело в воде, как поло
тенце. Руки не смогли 
удержаться за цель. Река 
швырнула водолаза под са
моходку. От удара об ее 
днище погнулся металличе
ский шлем на голове Ива
на. Он потерял сознание. 
Течение приклеило водола
за к днищу плотно, точно 
пластырь. Пришлось Ивана 
отковыривать, вытаскивать 
за шланги снаряжения.

Двенадцать лет • работает 
водолазом Федотов. Есть у 
него специальность судоме
ханика (окончил речное 
училище), но уже, видимо, 
не 'сменяет он свое тепе
решнее дело на другое.

— А почему? — спросил 
я Федотова.

— Пожалуй, потому, — 
задумался он, — что работа 
водолаза нестандартная. 
Не бывает похожих дней и 
ситуаций. Каждый раз ин
тересно, каждый раз новые 
трудности. А кроме этого, 
порой только водолаз и 
может сделать иную рабо
ту. Была однажды авария 
на нефтепроводе в Алек
сандровском районе.,.

В  резервной трубе, у по-' 
женной на дно Оби, появи
лась течь. С вертолета бы
ло видно пятно, темневшее, 
как заплата, на воде. Федо
тов опустился на дно и

отыскал тонкую нитку 
нефти, сочившейся из ми
кроскопической трещины. 
Это был дефект электро
сварки.

Но вести ремонт на дне 
было невозможно. Мощное 
течение отшвыривало водо
лаза, как пушинку, смыва
ло песком все инстрз’менты. 
Работы производили зимой 
со льда. Два дня висел на 
тросе под водой И. Федо
тов, просверливал в микро
трещине щель, зачищал ее, 
подготавливая под сварку. 
Специалисты из института 
имени Патона, которые -за
делали трещину. . высоко 
оценили мастерство водола
за.

Такая оценка обычна для 
всех работ, выполненных 
И. Федотовым. За отличное 
техническое обслуживание 
зональных соревнований по 
подводному . ориентирова
нию он тоже заслужил 
всеобщую признательность. 
Более пятидесяти человек 
обучил И. Федотов водолаз
ному делу, преподавая в 
ОСВОДе и морской школе 
ДОСААФ.

Разговор у Ивана нето
ропливый, с добродушным 
юмором. Вспоминает, как 
летом в самую комариную 
пору вели работы на Оби. 
Вылезет водолаз из ' реки, 
и сразу над ним комариная 
туча. Работа тяжелая, а 
отдохнуть негда. На берегу 
единственное укрытие — 
пустая труба нефтепрово
да. Солнце* ее раскалило 
так, что пышет труба ж а
ром, как печка. И только в 
этой трубе можно было 
спастись от комаров. За
ползали в нее друг за дру
гом, лежали, как гороши
ны в стручке.

— А я брал акваланг и 
ложился спать под воду на 
мелком месте, •— смеется 
Иван, — И не, жарко; и 
комары не кусают.
-  Находчивость, обуслов
ленная тем, что стала вода 
для Федотова родной сре
дой.

3. стойлов.

Каждый день томичи и гости города, кому посчастли
вилось попасть в зал драматического театра или Дворца 
культуры «Авангард», горячо аплодируют искусству 
московского театра «Современник». А артисты театра, 
используя каждую возможность, продолжают знако
миться с нашим старинным сибирским городом. Совре- 
менниковцы побывали на экскурсии по Томску, осмот
рели памятники деревянного зодчества, новые микро
районы. Состоялась также поездка по живописным ок

рестностям областного центра. Группа артистов театра 
посетила научную библиотеку университета, побывала в 
отделе редких книг и ознакомилась с его сокрови
щами.

Впереди — новые творческие встречи.
НА СНИМКЕ: группа артистов театра «Современник» 

на берегу’ Томи.
Фото Б. Некрасова.

З н е в н к к
ИСТОВ

ЗВУЧИТ СТАРИННАЯ МУЗЫКА

Концерты старинном му
зыки — не новость для на
шей аудитории. Но с появ
лением в концертном зале 
филармонии органа воз
можности услышать произ
ведения старых мастеров 
для томичей значительно 
расширились. Это наглядно 
увидели те, кто посетил 
проходящие сейчас вечера 
старинной итальянской му
зыки.

В программе этих кон
цертов — произведения вы 
дающегося итальянского 
композитора X V II — XVHI

столетий Антонио Виваль
ди. Известнейший компози
тор, скрипач, дирижер и 
педагог своего времени, 
Антонио Вивальди считает
ся одним из родоначальни
ков жанра сольного инст
рументального концерта и 
ряда других жанров инст
рументальной музыки. Про
изведения Вивальди, естест
венно, звучали у нас и ра
нее. Но только теперь мы 
смогли услышать ряд 
его произведений, написан
ных в форме сонат для 
двух скрипок, органа или 
клавесина.

Томичи услышали пре
красный ансамбль, пока

завший образцы свободного 
камерного музицирования. 
Сонаты А. Вивальди испол
няли заслуженный артист 
РСФСР, лауреат междуна
родных конкурсов про
фессор Виктор Пикайзен, 
хорошо известный нашим 
любителям музыки (первая 
скрипка), лауреат междуна
родных конкурсов Миро
слав Русин (вторая скрип
ка) и Александр Майкапар 
(партии органа и клавеси
на).

Среди семи сонат, испол
ненных в первый вечер, 
трудно выделить какую-ли
бо одну по мастерству и 
выразительности исполне
ния. Запомнились виртуоз
ные финалы сонат до ма

жор и си-бемоль мажор, 
удивительно чистые и певу
чие унисоны, звучащие 
впечатляюще и мощно, 
несмотря на сдержанную 
динамику исполнения. Пре
восходна техника испол
нителей, позволяющая им, 
несмотря на стремитель
ные темпы ряда сонатных 
отрывков, доносить до слу
шателей каждую ноту вир
туозных пассажей. Мягко, 
сдержанно, с тонким чув
ством формы вел партию 
органа А. Майкапар.

Вечера старинной италь
янской музыки подарили 
томичам немало ярких, 
надолго запомнившихся
впечатлений.

А. ЛУКОВ.

М Е Д А Л Ь  И М Е Н И  
С. И. ВАВИЛОВА -  ТОМИЧУ

В адрес областной орга
низации общества «Знание» 
пришли две телеграммы — 
от академика Н. Г. Басова 
и от академика И. Ф. Об
разцова. От имени правле
ний всесоюзной и респуб
ликанской организаций об

щества они поздравили 
председателя правления на
шей областной организации 
профессора А. Н. Диденко с 
награждением его медалью 
имени академика Вавилова. 
Медаль имени С. И. Вави
лова является высшей на

градой общества «Знание». 
Ее удостаиваются крупные 
ученые, активные пропаган
дисты знаний и организато
ры за большую плодотвор
ную работу.

А. Н. Диденко как уче
ный известен своими . ис
следованиями в области 
теории ускорителей и при
боров сверхвысоких частот. 
Он руководит научно-ис
следовательским институ
том ядерной физики при

политехническом институ
те, автор многих научных 
трудов и 1S авторских сви
детельств.

*
В деятельности общества 

«Знание» А. Н. Диденко 
принимает участие более 
двадцати лет. С 1975 года 
он—председатель правления 
Томской областной органи
зации.

Г. МИХАЙЛОВ.
9

С о о б щ е н и е  г о со.  в
За первые десять дней 

июля в Томске и области 
зарегистрировано 20 дорож
но-транспортных происше- \ 
ствий, в которых получили 
травмы различной тяжести 
23 человека.

Среди пострадавших есть 
дети. В дорожном происше
ствии побывал шестилет
ний мальчик из города Кол- 
пашева. Водитель автомо
биля, принадлежащего Се
верным электросетям,
И. Орловский был в не
трезвом состоянии.

Водитель личного «Моск
вича» 14-32 ТОП И. Де
ментьев на проспекте Ле

нина в Томске сбил двух 
пешеходов. Один из них — 
ребенок.

Нередко в случившемся 
бывают виновны сами де
ти, но в любом случае от
ветственность за происше
ствие несут взрослые. В 
первую очередь это отно
сится к водителям транс
порта. При поездке нс 
следует забывать о том, что 
у школьников сейчас ка
никулы и детей на улицах, 
естественно, больше, чем 
обычно. Поэтому водителям 
нужно быть осторожными, 
особенно при проезде мимо 
кинотеатров, клубов, оста

новок общественного транс
порта. . Нуяшо избегать по
ездок в жилых кварталах, 
если нет необходимости, во 
дворы лучше совсем не за 
езжать. Не все водители со
блюдают меры предосто- 

. рожности в зоне пионер
ских лагерей. Так, нередки 
случаи превышения скоро
сти на Басандайке, где ла
герей особенно много и 
расположены они вблизи 
дороги.

Позаботиться о детях 
должны и родители. Малы
шей нельзя отправлять ку
да-либо одних, а также 
оставлять их без присмотра

вблизи проезжей части. Де
тям старшего возраста не
обходимо почаще напоми
нать о возможной опасно
сти на дороге.

Большую помощь гос- 
автоинспекции в профилак
тике детского травматизма 
могут и должны оказать 
воспитатели пионерских ла
герей. К этому их обязы
вает и смотр-конкурс ' на 
лучшую постановку работы 
по обучению детей прави
лам дорожного движения. 
Пока же, как показала про
верка, этим вопросом за
нимаются далеко не во 
всех латерях.

Оргкомитет совета ветера
нов 286-го Рогачевского мино
метного полка прос*ит отклик
нуться однополчан, прожива
ющих в Томской области. 
9 мая 1981 года в парке им. 
Горького в Москве состоялась 
встреча ветеранов, на которой 
многие товарищи вспоминали, 
что в полку воевали и томи
чи. Письма направлять по ад
ресу: 424000, Марийская АССР, 
гор. Йошкар-Ола, проспект Г а- 
гарина, 6, кв. 32, Полушину 
Василию Николаевичу,

ВТОРНИК, 14 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
8.00. «Время». 9.05. Програм

ма мультфильмов. 9.35. Теле
визионные- короткометражные 
художественные фильмы для 
детей. 10.20. «Клуб кинопуте
шествий». 11.20. Новости.

С 11.25 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «Твой 

труд — твоя высота». Кино- 
программа. 15.25. «Фильм — 
детям». , «Пассажир». Художе
ственный телефильм. 16.05. 
«Адреса молодых».

ТОМСК
17.05. «Разрешите побеспо

коить». Телевизионный сатири
ческий журнал.МОСКВА

17.30. «Решения XXVI съез
да КПСС — в жизнь!* «Крас
нодарская система действует», 
О передовом опыте трудящих
ся Кубани. 18.00. Футбольное 
обозрение.

ТОМСК
18.. 30. Новости.

МОСКВА
18.45. «Сегодня в мире». 

19.00. Программа телевидения 
Франции, посвященная нацио
нальному празднику — Дню 
взятня Бастилии. 21.00. «Вре
мя». 21.35. «Документальный 
экран». 22.50. «Сегодня в ми
ре». ВТОРАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
12.00. Программа коротко

метражных телевизионных ху
дожественных фильмов для 
детей. 13.15. Выступление Го
сударственного' академического 
ансамбля народного танца 
СССР. 13.35. Программа мульт
фильмов. 14.05. «Ребятам о 
зверятах». 14.40. «Продолжаем 
разговор о музыке». «Народ
ная песня».

С 16.00 до 18.00 — перерыв.
ТОМСК

18.00. «Грешница». Художе
ственный фильм. 19.20. Кино
журнал «Сельское хозяйство». 
19.40. Новости.МОСКВА

20.00. «Спокойной ночи, ма
лыши! »

ТОМСК
20.15. «Доброе наследие дон- 

тора Пирусского». 20.50. «Ма
ленький концерт».

МОСКВА
21.00. ' «Время». 21.35. «Не

веста с Севера». Телевизион
ный художественный фильм.

гтегедл
По следам наших выступлений

« К о н к у р с  — э т о  о т в е т с т в е н н о с т ь »
Так называлась коррес

понденция, опубликованная 
в «Красном знамени» 13 
июня. Автор справедливо 
критикует администрацию, 
стадиона «Труд». На ста
дионе с участием председа 
теля облсовета ДСО «Труд» 
Ю. И. Тюменцева, предсе
дателя федерации легкой 
атлетики М. И. Карманова, 
председателя облопорткоми- 
тета В. Н. Скрипко прове

дено производственное соб
рание. Сейчас закуплен не
обходимый спортинвентарь, 
отремонтированы спортив
ные секторы, трибуны. Ре
конструкция стадиона в 
целом начнется в 1983 году, 
сметная стоимость этих ра
бот — 5,6 млн. рублей.

Строительство простей
ших спортсооружений на

Каштаке есть в планах 
Октябрьского райисполко
ма. Спорткомитету Ок
тябрьского района поруче
но осуществить действен
ный контроль за выполне
нием решений. Медленны
ми темпами ведется строи
тельство спортсооружений 
вузов города, но в этом го
ду будет закончена рекон

струкция стадионов ТГУ и 
ТИСИ. Политехнический 
институт приступил к 
строительству спорткомп
лекса хозспособом.

Автор корреспонденции 
предлагает проводить мас
совые спортивные меропри-/ 
ятия по возрастному цензу. 
Это * справедливо и пра
вильно. Федерациям леткой 
атлетики и лыжного спор
та дано указание при со
ставлении положений
включать в программу все 
возрастные группы.

По сообщению синоптиков,
по области ожидается пере
менная облачность, на зна
чительной территории крат
ковременный дождь, ветер 
юго-западный, 9-—14 метров 
в секунду, температура 18— 
23 градуса тепла.

В Томске — переменная 
облачность, кратковремен
ный дождь, ветер северо- 
западный, 7—12 метров в 
секунду, температура ночью 
8—13, днем 17—22 градуса 
тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ш в

ш ш ш
Гастроли московского теат

ра «СОВРЕМ ЕИ И И К»
14 июля в помещении обл-

драмтеатра — «Спешите де
лать добро» — 19-30; . в поме
щении ДК «Авангард > — «Двое 
на качелях» — 19-30.

15 июля в помещении обл- 
драмтеатра — «А по утру они 
проснулись» — 19-30.

В  КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

141, июля. «АБЕЛ» — 9. «Дюй
мовочка» — 11. «Наваждение»
— 13, 15. 17. 19, 21.

15 июля. «Наваждение* — 9, 
11, 13, 15, 17, 19, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
14. 15 июля. «Переход» —

9. 10-50. 12-40. 14-30, 16-20,
18-10,, 20, 21-50. «Кусок хлеба» 
(две серии) — 8-30, 11. 13-30, 
16. 18-30, 21. Зал кинохроники. 
«Лариса», «Сколько лиц у дис*- 
котеки», «Шире шаг, маэстро!»
— 10-05, 11-10, 12-15. 13-20,
14-25, 15-30. 16-35. 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
14 июля. «Побег из дворца»

— 10-30. «Кусок хлеба» (две 
серии) — 8-30. 11, 13-30. 16-10.
18- 40. 21-10. «Лифт на эшафот»
— 8-30. 12-10, 14, 16, 17-50,
19- 40, 21-30.

15 июля. Мультсборник 
N* 105 — 10-30. «Кусок хлеба»
(две серии) — 8-30, 11, 13-30.
16- 10. 18-40, 21-10. «Лифт на
эшафот» — 8-30. 12-1.0, 14, 16,
17- 50, 19-40, 21-30.-

имени И. ЧЕРНЫХ
14 июля. «Пограничный пес

Алый» — 10-40. «Два незна
комца» — 9. 11-20, 13-40, 16,
18- 30, 21. «Лекарство против
страха» -- 9, 12-30, 14-20,
16- 10, 18, 19-50. 21-30.

15 июля. «Марка страны
Гонделупы* — 10-40. «Два нез
накомца» — 9 . 11-20, 13-40, 16 
18-30, 21. «Поездка» — о’
12- 20, 14-10, 16, 17-40, 19-2о[

«ПИОНЕР»
14. 15 июля. Мультсборник 

•No 117 «Федорино горе» — 9 , 
10-30, 12. «Где ты, Багира?» —
13- 30. 15-20, 17-10. «Вам и не 
снилось» •— 19. 21.

«СИБИРЯК»
14 июля. Мультсборник

№ 64 «Испорченный день рож
дения» — 9-20. «Расследова
ние» —. 11, 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21.

15 июля. «Тайна черного под
земелья» — 9-20. «Из жизни
отдыхающих» — 11, 12-40,
14- 20. 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

14 июля. «Петля Ориона» — 
17, 19, 21. «Ко мне, Мухтар!» 
— 11, 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
14, 1о июля. «Федора»

19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

11 июля. «Белые волки» —
17-10. 19. 21.

15 июля. «Мертвый сезон-»
(две серии) — 17-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

14, 15 июля. «Чудеса еще 
случаются» — 16, 18. 20. 

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
14 июля. «Горькая ягода» — 

11-30. «Сицилианская защита» 
— 14, 16. 18, 20.

15 июля. «Кыш и Двапорт- 
феля» ' 11-30. «Ты должен 
жить» — 14. 16, 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-И

14. 15 июля. «Пожелай мне
нелетной погоды» — 17-20. 19. 

ДОМ ОФИЦЕРОВ
14 июля. «Последний выст

рел» — 19, *21.
15 июля. «Любовь моя, пе

чаль моя» — 19, 21,

ВНИМАНИЕ,
АБИТУРИЕНТ!

Областная организация 
общества «Знание» пригла
шает прослушать цикл лек
ций-консультаций по лите
ратуре (на основе требова
ний к экзаменационному 
сочинению), который будет 
проходить в Доме культуры 
ТЭМЗа (пр. Ленина, 41) с. 
1 3 -по 31 июля.

Начало’ занятий 
часов.

Б 17.

ТОМСКИЙ КОММУНАЛЬНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ 
ТЕХНИКУМ

объявляет прием-учащихся на 1981—82 учебный год по 
следующим специальностям: $

техническая эксплуатация зданий — на дневное отде
ление с образованием 8 классов — в группы со сроком 
обучения 3 года 6 месяцев; с образованием 10 классов 
— в. группы со сроком обучения 2 года 6 месяцев;

водоснабжение, канализация, очистка промышленных 
и сточных вод (группы и сроки те же).

По специальностям: техническая эксплуатация зданий 
и водоснабжение, канализация, очистка промышленных 
и сточных вод объявляется набор на вечернее отделение 
с образованием 8 и 10 классов. Срок обучения на базе 
8 классов — 4 года 6 месяцев, на базе 10 классов — 
3 года 6 месяцев.

Прием заявлений —. по 1 августа.
Для поступления в техникум представляются следую

щие документы: аттестат или свидетельство об окон
чании школы, справка по форме № 286, 4 фотографии 
размером 3 X 4  см, для работающих — справка с места 
работы и копия трудовой книжки.

Адрес техникума: 634050, т. Томск, ул. Обруб, 4.

УЧИТЕСЬ ТАНЦЕВАТЬ!
Дом культуры «Сибкабель» приглашает всех желаю

щих научиться танцевать или повысить свои танце
вальные навыки в школу-студию современного танца 
•Диско» на ускоренный курс обучения «Танцы для ве
чера». В программе: вальс, танго, новинки, тренаж сов
ременной пластики, танцы в стилях «ретро» и «диско».

Обучение — платное.
Организационное собрание состоится в четверг, 16 ию

ля, в концертном зале Дома культуры (пл. Соляная, 4), 
в 19 часов.

Бюро по трудоустройству населения* приглашает в 
Томское управление разведочного бурения на работу 
ИТР, служащих и рабочих следующих специальностей: 
инженеров по работе с авиатранспортом, инженеров в 
отдел труда и зарплаты, бухгалтеров, кассира, токарей, 
слесарей по ремонту оборудования, электриков, буль
дозеристов, автоэлектриков, вулканизаторщиков, кранов
щиков на РДК-25, КП-25, КСГ-6, операторов челюстно
го погрузчика, машинистов ЦА, машинистов ППУ, дизе
листов, компрессорщикав. '

Оплата труда — повременно-премиальная, сдельно
премиальная, на зарплату начисляются районный коэф
фициент—30 процентов, надбавка за разъездной характер 
работы. Квартирами обеспечиваются в порядке очереди.

За направлениями на работу обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, — в бюро по трудоустройству.

Томская текстильная
фабрика совместно с фили
алом ГПТУ № 12 проводят 
прием учащихся с образо
ванием 8—10 классов (деву
шек) по специальностям: 
ткачи, прядильщицы.

Срок обучения на базе 
10 классов — 1 год (стипен
дия -— 70 рублей в месяц), 
на базе 8 классов — 2 года 
(стипендия — 23 рублей в 
месяц).

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 100, ГПТУ № 12, 
тел. 2-20-06, 2-53-69; или
пр. Фрунзе, 97, текстильная 
фабрика, тел. 3-49-39.

Томская областная бух
галтерская школа объявля
ет прием учащихся на кур
сы подготовки бухгалтеров 
промышленного, строитель
ного, бюджетного, торгового, 
сельскохозяйственного уче
та, операторов вычисли
тельных клавишных машин 
на дневное и вечернее отде
ления.

Обращаться 
Томск, пер.

14 (остановка 
строительный 
тел. 5-35-60.

но адресу: 
Макушина, 

«Инженерно- 
институт»),

МЕНЯЕМ двухкомнатную 
(29,3 кв. м, 2-й этаж, есть 
лоджия) . и трехкомнатную 
(43,8 кв. м, балкон) благо
устроенные квартиры в 
г. Элисте КАССР на равно
ценные в г. Томске.

О б р а щ а т ь с я :  “58011,
КАССР, г. Элиста, 4-й мик
рорайон, 19, кв. 52, к В. А. 
Андрееву.

МЕНЯЮ однокомнатную
благоустроенную ■ квартиру 
(16 кв. м, на втором этаже, 
есть балкон) в г. Чирчике 
Узбекской ССР (40 км от 
Ташкента) на равноценную 
в »г. Томске.

Обращаться: 702124, г. Чир- 
чик, ул. Высоковольтная, 50, 
кв. 7, к Т. И. Клепиковой.

МЕНЯЮ кооперативную 
благоустроенную трехком
натную квартиру в г. Рти
щеве Саратовской области 
на равноценную или двух
комнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пер. Новый, 1, кв. 12, тел. 
5-30-33.
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редактора — 3-06-52, 3-31-25, отв. секретаря — 3-32-34. секретариата — 3-40-20, 3-44-43.
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областной журналистской организации — 3-40-91, приемной издательства assagai--

К300293 Заказ Л1» 984 Тираж 137.332 В, Теме* топография аадатедъет*» «Краев»з

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


